
 

 

6:00 17 ОКТЯБРЯ  – 6:00 18 ОКТЯБРЯ  2017 Г. 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

Тренерские отставки в КХЛ 
 

Кожевников: какой смысл снимать Зубова после четырех поражений 
"Сибири"? (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил выступление 
"Сибири" в последних матчах, а также высказался против отставки главного 
тренера команды Павла Зубова.  

перейти к статье 

Зубная боль. Почему "Сибири" пора менять тренера (Чемпионат.com) 
"Ставлю, что Павел Зубов на прессухе скажет, что уходит в отставку. Если нет, 
то я ничего не понимаю в этой жизни", - написал я в "Твиттере", пока ждал 
тренеров на пресс-конференцию после матча новосибирцев с "Куньлунем".  

перейти к статье 

Вестерлунд, Воробьев, Зубов. Кого в КХЛ уволят следующим? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Корреспонденты отдела хоккея Алексей Шевченко и Михаил Зислис в эфире на 
Ютуб-канале "СЭ" рассказали о возможных тренерских отставках  

перейти к статье 

"Динамо" или "Салават Юлаев": кто быстрее отправит тренера в 
отставку? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Владимир Воробьев уступил Эркке Вестерлунду.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Петербург - спортивная столица России. Казань проиграла (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
45 тысяч зрителей на "Арсенале" в день игры СКА - "Ак Барс". Как это 
возможно? 

перейти к статье 

РОМАНтичный хоккей, или Кому на самом деле доверили российское 
хоккейное хозяйство (Sports.ru/tribuna) 
"Романтичный" (по толковому словарю Ожегова) - мечтательно-
созерцательный.  

перейти к статье 

ЧХБ. Интриги количества чемпионств в отечественном хоккее. Равнение 
на европейский футбол (Sports.ru/tribuna) 
В последние годы в болельщицкой среде на постоянной основе проскакивает 
одна и та же мысль - мол, чемпионат КХЛ лишен всякой интриги, победители 
одни и те же, итоговый результат известен чуть ли не с начала предсезонной 
подготовки.  



 

 

перейти к статье 

СКА повторил рекорд продолжительности серии матчей с очками в одной 
"регулярке" КХЛ (Р-Спорт) 
Хоккеисты СКА (Санкт-Петербург) повторили рекорд продолжительности серии 
матчей с набранными очками в одном регулярном чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Андрей Назаров: Попрошу в следующий раз два тайм-аута. Можно так 
сделать, КХЛ? (Советский спорт) 
Главный тренер "Нефтехимика" Андрей Назаров поделился мнением о матче 
регулярного чемпионата КХЛ против СКА (2:5). 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Судьи сами виноваты, что к ним потеряли уважение". Трагедия 
помешала ему стать первым арбитром из Беларуси на Олимпиадах 
(By.tribuna.com/tribuna) 
Павел Башмаков с первого сезона трудится судьей-видеоповторов на 
домашних играх минского "Динамо" в КХЛ, объясняет, что не так с белорусским 
судейством.  

перейти к статье 

СДК 
 

Защитник "Авангарда" Егор Мартынов дисквалифицирован на одну 
встречу (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет в связи с обращением комиссии по оценке 
судейства матчей Чемпионата КХЛ рассмотрел эпизоды матча "Авангард" - 
"Адмирал". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Александр Кожевников: "Да Коста - рисковый актив, Чудинов - надежный" 
(Russia-hockey.ru) 
О последних трансферах в КХЛ - состоявшихся и не состоявшихся - двукратный 
олимпийский чемпион, один из самых авторитетных экспертов страны, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Олег Ли: "От Олимпиады со сборной Кореи отказался. Мечтаю сыграть за 
сборную России" (Russia-hockey.ru) 
Второй бомбардир "Амура" в этом чемпионате КХЛ, 26-летний автор 
шестиматчевой результативной серии стал гостем Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Теему Хартикайнен: Я бы не сказал, что в КХЛ нет конкуренции (Советский 
спорт) 
Эксклюзивное интервью с нападающим "Салавата Юлаева". 

перейти к статье 



 

 

С ними можно и рекорд СКА побить. Раскрыт секрет побед "Йокерита" 
(Чемпионат.com) 
Увидев фото девушек из группы поддержки "Йокерита", вы поймете, почему 
финны выиграли уже 14 матчей подряд. 

перейти к статье 

"Йокерит": организованная серость (Allhockey (allhockey.ru)) 
Треть юбилейного, десятого регулярного чемпионата КХЛ уже позади. 
Фанфары в этой ситуации явно лишние, но за громогласными (притом 
совершенно справедливыми и даже праведными) воплями об убитой интриге 
незаслуженно мало внимания уделяется финскому локальному феномену. 

перейти к статье 

Успех "Йокерита" - фикция! Раскрываем секрет победной серии финского 
клуба (Советский спорт) 
Победа над "Ак Барсом" (3:1) стала для команды Ялонена уже 15-й кряду. Но 
утверждать, что финны сильнее соперников - не совсем справедливо. 

перейти к статье 

В СКА происходит что-то невероятное. Объяснения нет, но для КХЛ 
только лучше (Советский спорт) 
Команда Олега Знарка всю домашнюю серию внезапно близка к поражениям. 
Даже "Нефтехимик" серьезно потрепал. 

перейти к статье 

СКА надоели сенсации. "Йокерит" ждет (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Армейцы Петербурга победили "Нефтехимик" (5:2). Уже в субботу они 
встретятся с "Йокеритом", выигравшим во вторник 15-й раз кряду.  

перейти к статье 

Обзор дня: "Витязь" и "Сибирь" больше не хотят играть в плей-офф? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
По итогам игрового дня в понедельник можно констатировать, что два клуба 
находятся в крутом пике, и непонятно, как из него выходить. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
ФХРБ не будет обсуждать запрет игрокам КХЛ выступать за сборную 
Белоруссии (ТАСС) 
МИсполком Федерации хоккея Белоруссии (ФХРБ) не будет обсуждать вопрос о 
запрете выступления за сборную Белоруссии и в чемпионате страны игроков из 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), Высшей хоккейной лиги (ВХЛ) и 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), которые ранее написали в ФХРБ письма с 
просьбой не привлекать их в национальные команды страны.  

перейти к статье 

Главный тренер "КРС Хэйлунцзян" Михаил Кравец: Китайцам нравится 
хоккей (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Петербургский тренер Михаил Кравец был приглашен поднимать хоккей в 
Китае и возглавил китайский клуб ВХЛ "КРС Хэйлунцзян". 

перейти к статье 



 

 

Главный тренер "Ценг Тоу" Алексей Акифьев: Предложение из 
Поднебесной принял с удовольствием Хоккей. Назначение (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Вторую китайскую команду ВХЛ также возглавляет человек, тесно связанный с 
Санкт-Петербургом - Алексей Акифьев отыграл в СКА пять лет. В 2015 году он 
начал свою тренерскую карьеру в тюменском "Рубине".  

перейти к статье 

Разное 
 

В столице Башкирии пройдет Кубок ветеранов КХЛ (ИА Башинформ) 
Объединенная федерация хоккея Башкирии совместно с хоккейным клубом 
"Салават Юлаев" проведет очередной ветеранский турнир, посвященный 
победе команды "Салават Юлаев" в чемпионате России сезона 2007-2008.  

перейти к статье 

Появились подробности предстоящего международного хоккейного матча 
на льду Амура (ИА Амур.инфо (amur.info)) 
В 2018 году международный хоккейный матч на льду Амура пройдет в тот же 
день, что и в 2017-м, - 14 января.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Тренерские отставки в КХЛ 
 

Кожевников: какой смысл снимать Зубова после четырех поражений 
"Сибири"? (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил выступление 
"Сибири" в последних матчах, а также высказался против отставки главного 
тренера команды Павла Зубова. Сибиряки уступили в четырех последних 
встречах кряду.  
"Я не знаю, что решается в "Сибири" насчет отставки Зубова. У них новая, 
молодая команда, у нее было хорошее начало, но сейчас она подсела. Она 
проиграла четыре матча подряд, и теперь что, надо тренера снимать? У 
команды есть своя игра. Да, она уступила в четырех встречах подряд, но не в 
шести-семи же. Нужно подождать. Давайте после четырех поражений подряд 
каждого тренера снимать. Какой в этом смысл?", - сказал Кожевников в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Владиславом Уткиным..  

https://www.championat.com/hockey/news-2929852-kozhevnikov-kakoj-smysl-
snimat-zubova-posle-chetyrjoh-porazhenij-sibiri.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 октября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 17 октября 2017 

• Khl-transfer.ru, Москва, 17 октября 2017 

• ХЛ СКА-1946 (1946.ska.ru), Санкт-Петербург, 17 октября 2017 

• ХК СКА (ska.ru), Санкт-Петербург, 17 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Зубная боль. Почему "Сибири" пора менять тренера (Чемпионат.com, 
Москва, 17 октября 2017) 
"Ставлю, что Павел Зубов на прессухе скажет, что уходит в отставку. Если нет, 
то я ничего не понимаю в этой жизни", - написал я в "Твиттере", пока ждал 
тренеров на пресс-конференцию после матча новосибирцев с "Куньлунем". 
Только что "Сибирь" при 7 000 своих болельщиках всухую проиграла 
китайскому клубу, находившемуся в не менее крутом пике. Это поражение стал 
для сибиряков четвертым подряд, что откинуло их на 11-е место в 
конференции. 
Серия из четырех поражений - не катастрофа. Артис Аболс услышав такую 
постановку вопроса, наверняка бы сильно рассмеялся. Семь очков до плей-
офф только кажутся недосягаемой дистанцией. "Сибирь" провела на игру 
меньше, чем конкуренты, а отставание в четыре балла нивелируется всего за 
две игры. Ничего для команды из Новосибирска еще не потеряно. Восток в этом 
сезоне как никогда непредсказуем. Так почему же мы вслух рассуждаем о 
возможной отставке Зубова? 
Точкой кипения на самом деле стала игра вовсе не с "Куньлунем", а с 
"Адмиралом". После домашнего поражения от команды, в которой только-
только сменился главный тренер, хозяйская раздевалка оказалась закрыта на 
засов. Затянувшиеся разборки привели к тому, что впервые в сезоне туда не 
пустили журналистов. Зубов, придя на пресс-конференцию, заявил, что он все 
сказал генеральному менеджеру и игрокам, а уже завтра "Сибирь" ждут 
кадровые изменения. "Неужели он попросил освободить себя от занимаемой 
должности?", - подумалось тогда. 

https://www.championat.com/hockey/news-2929852-kozhevnikov-kakoj-smysl-snimat-zubova-posle-chetyrjoh-porazhenij-sibiri.html
https://www.championat.com/hockey/news-2929852-kozhevnikov-kakoj-smysl-snimat-zubova-posle-chetyrjoh-porazhenij-sibiri.html
http://allhockey.ru/news/show/304305-Kozhevnikov_kakoj_smysl_snimat_Zubova_posle_chetyreh_porazhenij_Sibiri
http://www.hockey-world.net/khl/182173-aleksandr-kozhevnikov-kakoj-smysl-uvolnyat-zubova-posle-chetyrjokh-porazhenij-sibiri
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/96570-unesue-ubu-yoiyoc-yosib-pgeb-yocn-yinnx-bns-sgss.html
http://1946.ska.ru/news/view/alieksandr-kozhievnikov-kakoi-smysl-snimat-zubova-poslie-chietyriokh-porazhienii-sibiri/
http://www.ska.ru/news/view/alieksandr-kozhievnikov-kakoi-smysl-snimat-zubova-poslie-chietyriokh-porazhienii-sibiri/


 

 

Завтра наступило, но все осталось на своих местах. Никого не уволили, никого 
не отчислили, не произошло ни одного обмена. Зато состоялся целый ряд 
собраний: с игроками общался генеральный менеджер, так называемый совет 
ветеранов ходил на беседу с главным тренером, а сразу после поражения 
партнеров по команде собрал Сергей Коньков - настоящий лидер коллектива, 
который и до того, как Степан Санников отказался от капитанства, брал слово в 
раздевалке.  
Цитируя самого Зубова, собраний за эти дни сибиряки провели больше, чем 
большевики до 1917 года. Те самые кадровые решения то ли решили спустить 
на тормозах, поверив друг другу на слово, то ли отложили на потом. 
Поговаривают, что судьба двух игроков команды уже предрешена, в том числе 
Алексея Сопина который должен был стать вожаком "Сибири" наряду 
Коньковым, но растворился среди серой массы и осел на скамейке запасных. В 
составе на матч с "Куньлунем" не оказалось трех игроков основы, но Санников 
заболел ангиной, Алексееву дали отдохнуть, а к Сигареву у тренерского штаба 
с самого начала сезона особое отношение. 
Собственно, главной претензией к игрокам "Сибири" по матчу с "Адмиралом" 
было даже не качество игры, а самоотдача. На игру с конкурентом, которая 
собрала привычный для Новосибирска аншлаг, хоккеисты вышли без должного 
настроя. Как принято говорить в таких ситуациях - пустые. Ни вам искры, ни 
желания перебороть себя. И ведь такое с командой Зубова происходит далеко 
не первый раз. "Мы просто вышли поиграть в хоккей", - говорил о выездной игре 
с "Салаватом Юлаевым" Александр Салак добавив эмоциональное "это бардак, 
вообще г... о". Лучше, чем чешский вратарь, и не сформулируешь.  
Нельзя сказать, что за три дня, что разделили матчи с "Адмиралом" и 
"Куньлунем", ничего не поменялось. Сибиряки вышли на лед с горящими 
глазами, два периода на равных бились с командой Майка Кинэна, но, 
пропустив шайбу, словно рассыпались. За первым голом последовали второй и 
третий. Стоит ли говорить, что умение держать удар - чуть ли не лучший 
индикатор состояния команды? В раздевалке хоккеистов вновь ждали долгие 
разборки, из-за которых Зубов с Кравчуком, который заменял приболевшего 
Кинэна, явились на пресс-конференцию с большим опозданием. Вместо 
важного заявления главный тренер "Сибири" сказал уже дежурные фразы о 
недостатке характера, завернутые в новую обертку.  
Зубов вообще горазд на афоризмы и неожиданные обороты, которыми 
удивляет практически после каждого матча. На фоне "всем спасибо, готовимся 
к следующему матчу" от большинства его коллег - прямо-таки глоток свежего 
воздуха. Причем это не позерство. Говорят, что то, что Павел Владимирович 
произносит на пресс-конференциях, он сначала озвучивает игрокам в 
раздевалке. Чего у рулевого "Сибири" не отнять - так это открытости, 
готовности работать на популяризацию хоккея. Он спокойно соглашается не 
только на обычные интервью, но и, например, на то, чтобы выйти на матч со 
СКА с закрепленным на пиджаке микрофоном.  
Меньше чем за половину сезона Зубов и санэпидстанцию просил вызвать, 
чтобы избавиться от дурных привычек в игре, и о "милых личиках" вместо 
"наглых морд" толковал. Напоминал, что в поту еще никто не захлебнулся и не 
утонул. Несколько раз отмечал, что в отсутствие мешка с характером ничего 
мужицкого он игрокам дать со стороны не в силах. Но куда показательнее, на 
мой взгляд, другое высказывание: "Никакие рисунки игры не помогут. 
Невозможно простым карандашом передать все краски осени". Это как нельзя 
лучше отражает отношение Зубова к "материалу", с которым он работает. 



 

 

Не покидает ощущение, что Зубов считает, будто нынешний подбор игроков в 
"Сибири" способен добиваться каких-либо результатов только при 
запредельной мотивации. Сама по себе ставка на работу и самоотверженность 
отнюдь не нова для новосибирского клуба. Прыгать выше головы, как однажды 
в случае с выходом в финал Востока, действительно можно только всем 
вместе, единым кулаком. Но неужели те игроки, что собраны сейчас в "Сибири", 
не способны брать "свои" очки у равных себе соперников, коих при нынешних 
реалиях - больше половины лиги? 
 Не покидает ощущение, что Зубов считает, будто нынешний подбор игроков в 
"Сибири" способен добиваться каких-либо результатов только при 
запредельной мотивации.  
Зубов рассуждает о качестве хоккеистов, попавших к нему в расположение, 
будто он, подобно Игорю Захаркину, всю жизнь работал с мастерами экстра-
класса, тогда как до "Сибири" в его резюме значился лишь чемпионат 
Беларуси. Но разве не вызывался в олимпийскую сборную Илья Шипов 
которому главный тренер сибиряков толком не дал шанса? Не Игнат ли 
Земченко был вторым бомбардиром "Кузни", от которого в Новосибирске 
отказались без особого сожаления? Сергей Барбашев, Александр Шаров, Игорь 
Левицкий, Андрей Сигарев - все они не так уж давно играли за юниорские и 
молодежные сборные, то есть ребята априори не обделенные талантом.  
Да, в межсезонье "Сибирь" покинули сразу три игрока, которые могли сделать 
гол из ничего, вытащив команду из самой непростой ситуации. У Зубова сейчас 
нет мастеров калибра Шалунова, Шумакова и Окулова зато есть глубина 
состава, которой позавидуют многие его коллеги. Может ли Андрей Назаров 
позволить себе держать в запасе обладателя кубка Гагарина Сопина? Есть ли у 
Андрея Мартемьянова возможность не выпускать такого игрока, как Левицкий, 
на протяжении шести игр? Готов спорить, что Анвар Гатиятулин с руками бы 
оторвал Вячеслава Основина который в "Сибири" балансирует между третьим 
и четвертым звеньями. 
Фастовский: почему, продав Шалунова, "Сибирь" должна брать Ковальчука? 
Генеральный менеджер "Сибири" Кирилл Фастовский рассказал о селекции 
клуба, сделке с ЦСКА и ситуации с долгами. 
Еще летом Зубов говорил, что "Сибирь" при нем будет играть вариативнее, чем 
при Андрее Скабелке. Мол, чтобы добиваться результата, в атаке нужно быть 
гибче. Какие-то изменения новый главный тренер действительно произвел, но в 
целом оценить их не удается. Новосибирцы проводят настолько мало времени 
в чужой зоне, что говорить о какой-то осмысленной игре не приходится. 
Защитники с большим трудом начинают атаки, а нападающие стремятся как 
можно быстрее расстаться с шайбой. Затяжные позиционные атаки - большая 
редкость для современной "Сибири". Наиболее отчетливо это бросалось в 
глаза в начале сезона, но и по прошествии 20 игр изменилось не многое. 
 "Сибирь" и сейчас остается одной из самых пассивных команд в лиге. По 
такому показателю, как "время в атаке", она безнадежный аутсайдер.  
"Сибирь" и сейчас остается одной из самых пассивных команд в лиге. По 
такому показателю, как "время в атаке", она безнадежный аутсайдер. Можно 
пересчитать по пальцам одной руки матчи, в которых подопечные Зубова 
перебрасывали соперника. Это две встречи с "Витязем", что удивительно 
выездной матч с "Ак Барсом", и недавняя игра с "Адмиралом". В остальном, 
выражаясь языком Левицкого, сибирякам остается надеяться на "Боженьку и 
Салака". Последний, впрочем, тоже не железный и в последнее время то и 
дело дает сбои. За что Зубову стоит отдать должное, так это за постановку 



 

 

игры в большинстве. Розыгрыш лишнего в этом сезоне у новосибирцев 
местами эффективнее и разнообразнее, чем в прошлом. 
П. Зубов: у "Сибири" нет замены лидерам? Ельцина тоже считали 
незаменимым 
Новый главный тренер "Сибири" Павел Зубов рассказал о своей философии, 
различиях с Андреем Скабелкой и приставке и.о. 
Продолжая тему "простых карандашей", удивляет, насколько резко сбавили те, 
кто в прошлом сезоне считался лидером "Сибири". Санников захандрил без 
Шумакова и Шалунова и сам отказался от капитанской нашивки. Игнатович 
никогда не был безгрешным защитником, однако этой осенью количество 
ошибок и неверных решений в его исполнении зашкаливает. Беляков, который 
у Скабелки стал лидером лиги по блокированным броскам, у Зубова 
превратился в игрока ротации. Довольно средний сезон проводит и старожил 
команды Константин Алексеев. По отдельности регресс каждого объяснить 
можно, но когда спад массовый - возникают вопросы к главному тренеру. 
Проблема вовсе не в том, что "Сибирь" проиграла последние четыре матча. 
Куда хуже то, что в игре новосибирской команды не видно ни прогресса, ни хотя 
бы стабильности. Если болтанку на старте сезон можно было объяснить 
притиркой тренера и команды, наигрыванием сочетаний и набиванием шишек, 
то теперь время скидок прошло. Новосибирцы могут провести образцово-
показательный матч, но через два дня на лед выйдет совсем другая команда, 
которая с легкостью отказывается от тех принципов, которые принесли ей очки. 
На одну битву, вроде матча со СКА в Санкт-Петербурге, приходится три 
невнятных представления. Игра с "Куньлунем" была лакмусовой бумажкой, 
показавшей, что у нынешнего тренерского штаба не осталось методов, чтобы 
привести игроков в чувства.  
Можно посетовать на то, что в "Сибири" процветает политика двойных 
стандартов. На одних игроков Зубов опирается как на слонов и китов, 
держащих Землю, а других отправляет на трибуну при первой же ошибке. 
Показательный пример: Йонас Энлунд даже после двух результативных 
удалений в игре с "Адмиралом" не потерял места в составе, тогда как другой 
легионер - Адам Полашек - мог по несколько игр оставаться вне заявки за куда 
меньшие проступки. Есть мнение, что ошибка Зубова еще и в том, что он начал 
переучивать уже состоявшихся игроков, вместо того чтобы использовать их 
сильные качества. Белякову, как это ни парадоксально звучит, он запрещал 
блокировать броски. 
Все это выливается в то, что Зубов, похоже, больше не в состоянии 
достучаться до игроков и поднять из окопов. Одни не готовы биться за тренера, 
другие банально не понимают, что от них требуют. Невооруженным взглядом 
видно, как в некоторых моментах хоккеисты "Сибири" боятся совершить 
ошибку, отчего эмоционально скованны. Виноват в этом, разумеется, не только 
главный тренер. Вопросы есть и к Александру Макрицкому. Тренер по 
защитникам - самый загадочный человек в команде, на удивление пассивно 
ведущий себя на лавке. Когда-то Кирилл Фастовский волевым решением 
поменял помощника Скабелки, сменив Игоря Матушкина как раз на Павла 
Зубова. Не настал ли момент повторить эту рокировку? 
Смена главного тренера или кого-то из его помощников может встряхнуть 
"Сибирь". Вот только насколько это в стиле Фастовского, который за все время 
работы в Новосибирске лишь раз решился на резкие перемены по ходу сезона, 
да и то махнул местами Андрея Тарасенко с Дмитрием Юшкевичем ? Ветер 
отставки витает над улицей Богдана Хмельницкого, но терпение генерального 
менеджера сибиряков пока не иссякло. Не исключено, что здесь и сейчас он 



 

 

ведет переговоры с потенциальным преемником. Если же Фастовский даст 
Зубову еще один шанс, а тот не подведет, нам останется только в очередной 
раз поаплодировать дальновидности Кирилла Валерьевича. Пока же все идет к 
тому, что в год своего 55-летия "Сибирь" отсанется без плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/article-282812-pochemu-sibiri-nuzhno-uvolit-
glavnogo-trenera-pavla-zubova.html 

К заголовкам сообщений 

Вестерлунд, Воробьев, Зубов. Кого в КХЛ уволят следующим? (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 октября 2017) 
Корреспонденты отдела хоккея Алексей Шевченко и Михаил Зислис в эфире на 
Ютуб-канале "СЭ" рассказали о возможных тренерских отставках  
 "САЛАВАТ ЮЛАЕВ" . Эркка ВЕСТЕРЛУНД  
Шевченко: Я побывал вчера на их тренировке в Москве, все игроки спокойны. 
Поговорил с ребятами, единственное, из-за чего все переживают, - это отказ 
"Салавата" от Дениса Куляша. Это сделали, скорее всего, в назидание 
остальным игрокам. Результат у "Салавата Юлаева" будет нормальным, и 
никуда Вестерлунд не уйдет - думаю, он останется до конца сезона.  
Зислис: Насколько я знаю, в Уфе все очень зыбко - и в случае плохих 
результатов в течение ближайшей недели могут уволить Эркку Вестерлунда. 
Важно, что решение принимают люди, которые находятся не в Башкортостане, 
а Москве. И в крепкости позиций финна я бы не был столь уверен - у нас в один 
день все может быть спокойно, а на следующий тренера убирают.  
Шевченко: Над Владимиром Воробьевым из "Динамо" сгустились тучи, уже есть 
три кандидата на его места. Их имена я пока не могу назвать, но все они - 
россияне и известные тренеры. Сейчас бело-голубые сыграют три матча: 
против "Салавата Юлаева" дома и на выезде против "Витязя" и "Слована" - и 
это может решить судьбу тренера. Воробьев работает отлично, и единственная 
проблема - отсутствие конкуренции в составе. Вот выставит "Динамо" 
условного Салминена или Карсумса на драфт отказов, а кто играть-то будет?  
Зислис: Я вообще не понимаю, как вопрос с "Динамо" можно просто 
рассматривать: команда с таким составом и с такой подготовкой уже набрала 
намного больше очков, чем планировалось - мне казалось, что еще как 
минимум два месяца Воробьева вообще нельзя трогать. Уже сейчас москвичи - 
одна из лучших команд по игре на выезде. Да, с составом проблемы - но зачем 
выставили на драфт отказов того же Подшендялова? К слову, после новостей 
из "Динамо" нельзя исключать любой отставки в лиге - уволить могут почти кого 
угодно.  
Зислис: Насколько я понимаю, возможна отставка Павла Зубова в "Сибири". 
Конечно, в прошлом сезоне у новосибирцев состав был посильнее. Но 
изначально Зубов был очень спорной кандидатурой - да, его цитаты на пресс-
конференции очень нравится читать, но у команды нет результата, и она не 
играет за этого тренера, в чем он сам и признался.  
Шевченко: "Сибирь" сама загнала себя в угол. Проблема в стиле команды - так 
же, как они уступают в последних встречах, они перед сезоном в одну калитку 
проигрывали ЦСКА в контрольных матчах в Москве. Павел Зубов ошибся, что 
начал работать, как Андрей Скабелка, - порядок в обороне, нападающие 
помогают защитникам. Ведь у того тренера были хоккеисты другого уровня - а 
сейчас бывают периоды, когда "Сибирь" совершает всего по 1-2 броска за 20 
минут. Да, Зубов очень цветасто говорит, но он оказался не готов работать на 

https://www.championat.com/hockey/article-282812-pochemu-sibiri-nuzhno-uvolit-glavnogo-trenera-pavla-zubova.html
https://www.championat.com/hockey/article-282812-pochemu-sibiri-nuzhno-uvolit-glavnogo-trenera-pavla-zubova.html


 

 

уровне КХЛ. Сейчас я понимаю болельщиков "Сибири": команда проигрывает, 
уступает всухую, и не создается впечатления, что хоккеисты бьются.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vesterlund-vorobev-zubov-kogo-v-
khl-uvolyat-sleduyuschim-1322929/ 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" или "Салават Юлаев": кто быстрее отправит тренера в 
отставку? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 октября 2017) 
Владимир Воробьев уступил Эркке Вестерлунду.  
Перед матчем между "Динамо" и "Салаватом Юлаевым" в обоих клубах была 
довольно напряженная атмосфера. Обе команды в последнее время не 
показывают идеальной игры, много проигрывают и сразу же пошли слухи о 
смене штаба. Но игроки постарались сыграть за тренеров. Только один 
защитник не смог помочь Владимиру Воробьеву. 
Накануне у "Динамо" было целых два собрания. Одно с руководством, а одно 
между тренерами и игроками. Я стоял возле раздевалки, слышал крик и совсем 
не удивлялся. Еще бы не кричать. 
Вроде бы, Воробьеву дали три матча на исправление ситуации, но, по-
хорошему, эту тему стоит закрыть до конца сезона, учитывая, как именно 
"Динамо" готовилось к нему. Напомним, что формировать состав начали, когда 
уже на рынке никого не было. А бело-голубые живут, причем стабильно 
находятся в восьмерке. 
У "Салавата Юлаева" тоже все непросто. Правда, Леонид Вайсфельд сразу 
опроверг возможность вероятной отставки. 
- Про это речь вообще не идет, - сказал он. - Мы работаем, тренер знает, что 
делает. Нас подводят детские ошибки отдельных игроков. И самое обидное, 
что никогда не знаешь, кто совершит проступок в следующей игре. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-ili-salavat-yulaev-kto-bystree-
otpravit-trenera-v-otstavku-1323082/ 

Похожие сообщения (2): 

• ХК Металлург (metallurg.ru), Магнитогорск, 18 октября 2017 

• Спорт экспресс, Москва, 18 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Петербург - спортивная столица России. Казань проиграла (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 октября 2017) 
45 тысяч зрителей на "Арсенале" в день игры СКА - "Ак Барс". Как это 
возможно? 
КАЗАНЬ ТЕРЯЕТ ПОЗИЦИИ 
Долгие годы Казань боролась за звание "третьей столицы России" с Нижним 
Новгородом - сейчас в это тяжело поверить, ведь в массовом сознании все 
довольно давно очевидно. Помимо логистики, дорог, отелей, современной 
техники и прочей инфраструктуры Казань получила статус одного из самых 
развивающихся городов страны благодаря спорту.  
Логично, что казанцы отдают предпочтение более успешному и грамотному в 
работе с болельщиками "Ак Барсу". Но постойте, здесь тоже все не так уж 
здорово. Клуб 7 лет не выигрывал Кубок Гагарина - так себе результаты для 
гранда. Посещаемость тоже далеко не топ: в текущем сезоне "Ак Барс" по 
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этому показателю всего лишь 14-й среди всех команд КХЛ и ВХЛ. Арена в 
среднем заполняется лишь на 65,5% (для сравнения, у лидирующего СКА - на 
92,7%), а лидер ВХЛ "Динамо" (Санкт-Петербург) отстал от главной казанской 
команды всего на 500 зрителей, опережая в то же время по проценту 
заполняемости арены (74,3%). О "Барсе" из ВХЛ и говорить нечего с его 
кошмарным 181 зрителем средней посещаемости - с отрывом худший 
результат лиги. Петербуржцы, кстати, лидируют и здесь - даже у третьей 
команды города со зрителями не так плохо, а уж по результатам вопросов нет: 
именно "Динамо" и "СКА-Нева" сейчас лидируют в ВХЛ, собирая на дерби 
аншлаги и переписывая рекорд посещаемости лиги.  
ПЕТЕРБУРГ - КОРОЛЬ МАРКЕТИНГА  
Звание спортивной столицы для Санкт-Петербурга сегодня неоспоримо. 
Минувшие выходные это подтвердили в очередной раз: "Зениту" удалось 
собрать 45 тысяч зрителей на игре с тульским "Арсеналом" в день главного 
хоккейного матча осени между СКА и "Ак Барсом", где был аншлаг. Кстати, обе 
команды проиграли. Но вот парадокс - это никак не скажется на эмоциях 
болельщиков и заполняемости арен. "Зенит" и СКА в текущем сезоне - 
истинные гиганты, находящиеся в недосягаемости для остальных. Как Москва в 
сравнении с остальными городами России.  
По соцсетям Питер вообще вне конкуренции. СКА взялся за них давно и теперь 
регулярно собирает аншлаги. Сейчас в официальном паблике клуба ВК 277 
тысяч подписчиков - практически в три раза больше, чем у "Ак Барса". 
Грамотная маркетинговая стратегия и позиционирование возвысили "армейцев" 
над остальными клубами. Маркетинговая стратегия с отсылками к "Звездным 
войнам" и истории Петербурга в начале 10-х заполнила трибуны, с тех пор 
ряды не радеют. Клуб не только тратит огромные деньги, но и зарабатывает 
столько, чтобы у спонсоров в статье расходов оставались только зарплаты 
звезд.  
В посещаемость "Санкт-Петербурга" поверить непросто - отсюда все чаще 
возникают случаи с бесплатной раздачей билетов. И они тоже работают в 
пользу клуба, создавая хайп. На деле же все вполне чисто. Более того - 
невероятно грамотно. Клуб занижает цены на не самые топовые матчи ("Бней 
Иегуду" и "Ахмат" можно было посмотреть всего за 200 рублей) и проводит на 
стадионе акции с бесплатной раздачей купонов на приобретение билетов на 
следующие игры. Халява порождает лояльность к клубу - на следующие матчи 
продажи билетов только возрастают. То же с недавним скандалом о раздаче 
билетов целому району. Помимо социальной стороны и полезного 
сотрудничество с городской администрацией здесь очевидна популяризация 
клуба - 54-й муниципальный округ постепенно окрасится в "сине-бело-голубые" 
цвета.  
За раздачу билетов часто критикуют и СКА. Но и тут мимо: отправлять по пачке 
билетов на заводы - дело благое и пахнущее советской ностальгией, плюс речь 
идет о тикетах на те места, которые традиционно тяжело заполнить. Вместе с 
билетами болельщики всегда получают красочное шоу, конкурсы, скидки на 
атрибутику и красивый хоккей. Выигрывают все.  
Для тех, кто не выносит зажравшиеся "Зенит" и "СКА" есть более народная 
альтернатива. Хоккейное "Динамо" именно так себя и позиционирует, став 
реальной второй силой в городе для любителей "трушного" хоккея. Несмотря 
на финансирование со стороны бывшего президента КХЛ Александра 
Медведева, благодаря грамотной работе с болельщиками клуб ассоциируется с 
рабочей задорной командой, состоящей из талантливого молодняка. 
Посещаемость "Динамо" даст фору доброй половине клубов КХЛ.  



 

 

Не случайно именно Петербург был столицей Кубка Конфедераций. 
Торжественные мероприятия органично вписывались в атмосферу самого 
аристократичного города России. Турнир прошел безупречно и лишь 
подтвердил, что город готов к новым свершениям. Имея безоговорочное звание 
столицы культурной, Питер взялся и за другую часть культуры - физическую. 
Отдав век назад Москве титул столицы, Санкт-Петербург сейчас забрал себе 
всю столичную атмосферу, подмяв под собой две самые массовые сферы 
жизнедеятельности.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/202516/ 

К заголовкам сообщений 

РОМАНтичный хоккей, или Кому на самом деле доверили российское 
хоккейное хозяйство (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 октября 2017) 
"Романтичный" (по толковому словарю Ожегова) - мечтательно-
созерцательный.  
Ох уж этот Forbes. Занятное издание, солидное, авторитетное, но буре эмоций, 
как испытывают люди, читая их новые рейтинги и публикации, позавидует, 
наверное, вся "желтая" пресса вместе взятая. И правда, вот рейтинг 
богатейших семей России. Фамилии эти знакомы многим, суммы, упомянутые в 
статье, лишь немногие держали в руках, так что для большинства это лишь 
повод для зависти и вытекающего из нее желания немедленно подискутировать 
на тему "вот, кто грабит страну". В очередной раз. А если посмотреть с нашей, 
хоккейной колокольни, тут есть и более интересные детали. Ну и не только 
хоккейной, вообще, если смотреть спокойным взглядом. Поехали. 
Собственно рейтинг, кому интересно, можно посмотреть тут: 
Посмотрели? Кто-то даже прослезился? Ну ладно, давайте к делу. Еще раз 
пролистайте рейтинг. На второй просмотр закрались сомнения, третий же эти 
самые сомнения развеял. Все персоналии, упомянутые в публикации, имеют 
солидную характеристику, один - совладелец такого-то банка, другой - 
председатель правления сякого-то завода и т.п. Ни у кого сомнений не 
возникнет, как бы человек ни забрался на такую вершину, дело это непростое, и 
доходность у этого дела весьма и весьма солидная. Есть, конечно, пара-тройка 
наследников, которых, понятно, папы с молодых лет стали приучать не "пинать 
балду", а приносить пользу, если не Родине, то хотя бы семье. Но и у них все 
такие же солидные посты. Только у двоих людей из 29 героев материала 
указана не менее гордая, но более обтекаемая формулировка 
"предприниматель". Это Магомед Магомедов, брат председателя совета 
директоров группы "Сумма" Заявудина Магомедова, и... да, да, именно Роман 
Ротенберг. 
При этом отличаются два этих без сомнения достойнейших бизнесмена 
занятной мелочью: у одного - первого - не уточнено в какой именно отрасли он 
занимается предпринимательской деятельностью, но указана сумма его 
состояния (450 млн. "вечно зеленых"), а у другого - наоборот, указано чем он 
занимается (председатель правления КХЛ и член совета директоров СКА), но 
не указано, сколько на этом нажил. Это обстоятельство интересно по двум 
причинам. Первая заключается в том, что неопределенная 
предпринимательская деятельность может принести человеку как минимум на 
450 млн. баксов больше, чем бизнес в сфере хоккея, а хоккей в свою очередь 
официально и бесповоротно убыточен (ну да, тоже мне новость, скажете Вы) 
как на уровне СКА, так и на уровне КХЛ. А второй момент может пролить свет 
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как на первый, так и на многое в этом вопросе. Для этого нужно обратиться к 
прошлогоднему аналогичному рейтингу.  
А тем, кому и читать лень, или не хочется расстраиваться второй раз за день, 
сразу к выводам. Рейтинг 2016 года выгодно отличается тем, что для каждого 
участника предусмотрена еще одна строчка в характеристику - источник 
богатства. И вот, если "предпринимателей без определенного рода занятости" 
там по прежнему двое - Магомедов и Ротенберг, то источник богатства у 
первого указан и весьма серьезный. Понятно, что Магомед Магомедов 
занимается бизнесом связанным с портами и промышленным строительством. 
Вопрос отпадает, чем бы он именно ни занимался, понятно откуда много денег. 
Респект, отстали от человека. А вот с Романом Борисовичем вопрос по-
прежнему открытый. У него мало того, что не указан сам по себе доход, а еще и 
источник этого самого дохода уточнить затруднились. Нет, мы конечно знали, 
что Роман человек неординарный, практически уникальный, но чтобы 
настолько...  
Вывода тут может быть два. Или семья Ротенбергов, всей душой болея за 
российский спорт, отправила на спасение хоккейного хозяйства самого 
одаренного своего представителя, что вряд ли, принимая во внимание 
динамику развития КХЛ и вообще всего, что подшефно Федерации хоккея 
России. Или наоборот, он настолько не пригодился ни в одном из 
многочисленных направлений семейного бизнеса, что его отправили играть в 
большого босса в СКА и КХЛ. Да, денег спустит много, но хотя бы не будет 
мешать остальным зарабатывать еще больше. Намного больше, раз такие 
траты у них считаются допустимыми. 
А слово "хозяйство", кстати, было упомянуто не просто так. Спортом хоккей 
является только на льду. А за его пределами - это именно хозяйство. И требует 
постоянного внимания и специальных навыков. Иначе будут проблемы. Роман 
Борисович, насколько мне известно, очень приятный и интересный человек, 
искренне любит хоккей, как спорт, даже сам весьма неплохо играет на 
любительском уровне. Но вот с хозяйственными навыками, похоже, все не так 
радужно. 
P.S. Возвращаясь к эпиграфу... Ну да, так все и получается. Руководители 
нашей федерации и КХЛ мечтают о больших высотах и, видимо, не имея ни 
малейшего понятия о том, как это все реализовать, просто наблюдают за всем 
происходящим. Именно через призму своих мечтаний, сглаживая острые углы, 
считая проблемы не достойными внимания. Кто там мечтал о возврате к 
романтичному хоккею? Он здесь, никуда не уходил. Именно сейчас он по 
настоящему романтичен. Наслаждайтесь.  
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К заголовкам сообщений 

ЧХБ. Интриги количества чемпионств в отечественном хоккее. Равнение 
на европейский футбол (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 октября 2017) 
В последние годы в болельщицкой среде на постоянной основе проскакивает 
одна и та же мысль - мол, чемпионат КХЛ лишен всякой интриги, победители 
одни и те же, итоговый результат известен чуть ли не с начала предсезонной 
подготовки.  
Данная мысль безусловно имеет право на существование, однако же если 
взять определенный временной отрезок, например года с 1993 по настоящее 
время и проанализировать - какие команды становились чемпионами (причем 
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совсем неважно, будь то КХЛ, МХЛ, ПХЛ или ФХР) - такой вывод будет уже не 
настолько очевидным. 
Итак, на постсоветском пространстве общее первенство по числу побед в 
чемпионатах (6) принадлежит московскому "Динамо", пусть и в различных 
ипостасях. Следом идет "Магнитка" с пятью победами, "Ак Барс" с четырьмя и 
"Локомотив" (ранее - ярославское "Торпедо") с тремя. 
Три команды имеют в своем активе по две победы - тольяттинская "Лада", 
носящая титул первого немосковского чемпиона, уфимский "Салават Юлаев" и 
предмет массовой ненависти со стороны российских болельщиков - питерский 
СКА. И, что особенно приятно автору данного опуса, замыкает данный рейтинг, 
имея одну победу, самобытная и разнообразящая серый быт чемпионатов 
России команда - омский "Авангард". 
Коротко резюмируя, имеем следующий факт - с 1993 по 2017 годы, то бишь без 
малого за четверть века чемпионами России в различных турнирах 
становилось 8 команд. Не густо, на первый взгляд. 
Однако, как гласит народная мудрость, все познается в сравнении. Поэтому 
для сопоставления результатов в чемпионате хоккейном воспользуемся 
главным конкурентом хоккея в игровых видах спорта России - футболом, 
причем не только Российской футбольной премьер-лигой, но и ведущими 
европейскими чемпионатами. 
Английская Премьер-лига. За тот же период, что и исследовался в хоккее, в 
ведущем европейском первенстве было ровно 6 чемпионов. 13 раз побеждал 
"Манчестер Юнайтед", 5 раз побеждал Роман Абрамович и его "Челси", трижды 
выигрывал "Арсенал", дважды выигрывали арабские шейхи, спонсирующие 
"Манчестер Сити". По одному разу побеждал нынче прозябающий в первом 
дивизионе чемпионата Англии "Блэкберн", а также команда - сказка в самом 
хорошем смысле этого слова - "Лестер" под руководством Клаудио Раньери. 
В испанской Примере все еще проще. С 1992 года чемпионами становились 5 
команд. Первые две угадает любой школьник, если не детсадовец: 12 побед у 
каталонской "Барселоны", 8 побед у мадридского "Реала". По две победы 
имеют в своем активе "Атлетико" и "Валенсия". Галисийским "Авангардом" 
можно назвать "Депортиво", ставшее однократным чемпионом на рубеже веков. 
Аналогичная картина сложилась и в Бундеслиге. Бесспорным лидером, также 
порой собирающем все сливки с остальных команд чемпионата (ни к чему не 
клоню), является мюнхенская "Бавария", одержавшая 15 побед. На расстоянии 
в 10 побед на втором месте с пятью чемпионствами располагается 
дортмундская "Боруссия". А дальше не побоюсь этого слова - пустота: 2 победы 
у бременского "Вердера" и по одной у "Штутгарта", "Вольфсбурга" и 
"Кайзерслаутерна". 
Несомненно, пройти мимо Российской футбольной премьер-лиги я не имею 
права, поэтому озвучу действующую статистику по победам. Десятикратный 
"Спартак", шестикратный ЦСКА, четырехкратный "Зенит", двукратные 
"Локомотив" и "Рубин", ну и чемпионство "Алании", прервавшее гегемонию 
московского "Спартака", стоит особняком. 
Какие можно сделать выводы, сравнивая показатели ведущих европейских 
чемпионатов по футболу и ведущее первенство по хоккею в Старом Свете? 
Объективно, весьма и весьма относительные. 
Восемь команд, побеждавшие в российском хоккее, при таком сопоставлении 
не выглядят уж очень ужасающей статистикой. Какое никакое, но разнообразие 
присутствует. Особенно для тех, кто застал чемпионат СССР с гегемонией 
московских команд. 



 

 

Да, вполне логично, что многим болельщикам хочется такой же интриги, как и 
за океаном, чтобы условный "Витязь" играл в финале Кубка Гагарина с 
условным "Нефтехимиком", с семью матчами финала, драками, блэкджеком и 
прочими неотъемлемыми атрибутами. Вполне понятное желание, но... 
Все мы знаем причины, по которым в ближайшие периоды этого не будет :)  
А пока можем смириться, что у нас в клубном хоккее интриги больше, чем в 
АПЛ, Примере, Серии А. И что такие же побратимы С амого К лассного А 
вторитетного клуба КХЛ на текущий момент имеются и в европейских 
футбольных чемпионатах. Есть ПСЖ, есть "Реал" и "Барселона", есть "Челси" и 
два "Манчестера", которые не брезгуют вывалить суммы с несчетным 
количеством нулей за того или иного футболиста. 
Другой вопрос в окупаемости, но, к сожалению или счастью, хоккей популярен 
на очень ограниченной территории земного шара, и пока покорение крупных 
азиатских рынков, особенно со стороны отечественного хоккея, идет крайне 
медленно и в обозримом будущем вряд ли что-то резко изменится в лучшую 
сторону. И это не принимая во внимание объективные финансовые, 
экономические и политические факторы. 
И потому, вопрос интриги, целиком и полностью зависящий от спонсоров 
команд КХЛ, остается не слишком актуальным. Есть госкорпорации, есть 
крупные промышленные производства - и все, на голом энтузиазме без 
должных вливаний никто не проскочит, как это пытались провернуть 
подмосковные ХК МВД и "Атлант", ныне благополучно канувшие в лету. 
Потому и остается злиться многим на 20 побед СКА. Притом, что никто не кинет 
даже самого маленького камешка в огород "Йокерита", который по состоянию 
на дату написания текста одержал 15 побед подряд.  
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К заголовкам сообщений 

СКА повторил рекорд продолжительности серии матчей с очками в одной 
"регулярке" КХЛ (Р-Спорт, Москва, 17 октября 2017) 
Хоккеисты СКА (Санкт-Петербург) повторили рекорд продолжительности серии 
матчей с набранными очками в одном регулярном чемпионате КХЛ. 
СКА во вторник со счетом 5:2 обыграл нижнекамский "Нефтехимик" в домашней 
игре регулярного чемпионата КХЛ. 
Санкт-петербургский клуб набрал очки в 24-м матче подряд с начала сезона. 
Ранее в истории КХЛ очки в 24 матчах подряд в рамках одного регулярного 
чемпионата набирали омский "Авангард" в сезоне-2010/11 и СКА в сезоне-
2016/17. 
СКА выиграл в основное время два последних матча предыдущей "регулярки". 
По сумме двух сезонов клуб уже побил рекорд КХЛ по продолжительности 
серии матчей с очками в регулярном чемпионате.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171017/1127322836.html 

Похожие сообщения (6): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 17 октября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 17 октября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 17 октября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 17 октября 2017 

• Рупор 24 (rupor24.info), Киев, 17 октября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 18 октября 2017 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskthoughts/1442639.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20171017/1127322836.html
http://newstes.ru/2017/10/17/ska-povtoril-rekord-prodolzhitelnosti-serii-matchey-s-ochkami-v-odnoy-regulyarke-khl.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31356801/
http://www.hockey-world.net/khl/182191-ska-povtoril-rekord-prodolzhitelnosti-serii-matchej-s-ochkami-v-odnom-regulyarnom-chempionate-kkhl
http://rupor24.info/905448-ska-povtoril-rekord-prodolzhitelnosti-serii-matchey-s-ochkami-v-odnoy-regulyarke-khl.html
http://newstes.ru/2017/10/18/hokkeisty-ska-pokazali-svoy-klass-v-matche-khl-s-neftehimikom-nazarov.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров: Попрошу в следующий раз два тайм-аута. Можно так 
сделать, КХЛ? (Советский спорт, Москва, 17 октября 2017) 
Главный тренер "Нефтехимика" Андрей Назаров поделился мнением о матче 
регулярного чемпионата КХЛ против СКА (2:5). 
- Показалось, что вам не хватило тайм-аута, который вы использовали для 
видеопросмотра.  
 - Попрошу в следующий раз, чтобы было у нас было два тайм-аута. Можно так 
сделать, КХЛ? Вопрос по игре задайте, я отвечу. 
- Показалось, что в третьем периоде тайм-аут вам бы не помешал, чтобы 
успокоить игроков. Как будто они растерялись.  
 - Растерялись? Наверно, вам виднее. Вы же тренер. 
- Для команды ВХЛ, как вы сами назвали "Нефтехимик", ваша команда играла 
достойно?  
 - По игре вопрос можно задать? По игре вопрос задайте, - передает слова  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1004621-andrej-nazarov-ob-igre-s-
neftehimikom 

Похожие сообщения (3): 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 17 октября 2017 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 18 октября 2017 

• Nordfo.ru, Санкт-Петербург, 18 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Судьи сами виноваты, что к ним потеряли уважение". Трагедия 
помешала ему стать первым арбитром из Беларуси на Олимпиадах 
(By.tribuna.com/tribuna, Минск, 17 октября 2017) 
Павел Башмаков - известная личность в наших хоккейных кругах. Бывший 
судья, чья карьера из-за трагедии оборвалась слишком рано (об этом ниже), 
долгие годы работал инспектором на матчах чемпионата Беларуси и с первого 
сезона трудится судьей-видеоповторов на домашних играх минского "Динамо" в 
КХЛ. Вадим Кнырко встретился с Павлом Владимировичем, чтобы обсудить 
белорусское хоккейное судейство - направление, которым у нас недовольны 
очень часто. 
- Уже не первый год я наблюдаю за тем, что творится в судейском корпусе 
Федерации хоккея Беларуси. Ситуация напрягала. Я молчал, нервничал, но 
всему есть предел. В нашем судействе происходят непонятные вещи, которые 
лучше наш хоккей уж точно не делают. Я в хоккее давно, заслужил уважение со 
стороны судей из бывшего Советского Союза - и мне становится страшно. Я 
сам себе задаю вопрос: что будет с нашим судейством дальше? А ответа на 
этот вопрос у меня нет. Точнее, есть: в ближайшее время предпосылок для 
улучшения ситуации я не вижу. 
- Какие главные проблемы судейского сектора прямо сейчас?  
- Наши судьи не растут - они плывут по течению. И это происходит далеко не 
первый год. Люди выходят судить матчи ОЧБ, а по сути лишь отбывают номер 
на льду. Это все видят, тренеры команд предъявляют претензии арбитрам, в 
федерации идет обсуждение, но не меняется ничего. 
Наши судьи перестали работать на свое имя. Они не хотят работать над собой 
и доказывать всем окружающим, что они из себя что-то представляют. Сейчас у 
судей голова болит о двух вещах: сколько они получат игр и сколько они 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1004621-andrej-nazarov-ob-igre-s-neftehimikom
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1004621-andrej-nazarov-ob-igre-s-neftehimikom
http://kareliyanews.ru/u-vas-rasplyvchato-ne-ponimayu-zhestkij-nazarov-posle-porazheniya-ot-ska-video/
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1290:v-tretem-periode-tikhonov-zagnal-volkov-na-flazhki&catid=9&Itemid=437
http://nordfo.ru/ska-–-neftehimik-presskonferentsiya


 

 

получат денег. При этом уважения к судьям нет что в экстралиге, что в высшей 
лиге. Личностей в судейском корпусе не осталось. Хотя по-прежнему арбитры в 
Беларуси, получив достаточное количество назначений в месяц, могут 
безбедно существовать - за судейство платят нормальные деньги. 
В Беларуси за последние 20 лет выросло три судьи, которые добились какого-
то уважения со стороны окружающих - Иван Дедюля, Дима Голяк и Макс 
Сидоренко. Все! За 20 лет! 
- Вы не назвали Владимира Наливайко, который на протяжении нескольких лет 
признавался лучшим судьей Беларуси.  
- Не имею права осуждать Володю. Но я просто приведу один пример. 
Наливайко некоторое время судил матчи КХЛ. Сейчас ему не 50 лет, но он 
больше не судит там. Почему его убрали? Конкретизировать я не буду. Для 
сравнения латыш Эдуард Одиньш - он начинал в КХЛ тогда же, когда начинал 
Наливайко, но до сих пор остается одним из фаворитов судейского корпуса в 
лиге. Наверное, человек работает над собой. 
- Кто виноват в том, что к судьям потеряли уважение?  
- Сами судьи и виноваты. Люди перестали работать над собой. Сейчас нет у 
нас в судейском корпусе человека, которого назначат на матч, и все будут 
уверены, что игра пройдет гладко. Я прекрасно помню, как начинал судить 
Максим Сидоренко в высшей лиге - не раз мне приходилось быть инспектором 
на его матчах. Было приятно от того, как человек относился к делу. Сидоренко 
судил и пытался разбираться в определенных судейских моментах. Не раз 
Максим сам подходил после матчей и спрашивал о нюансах. Он хотел 
развиваться и получать информацию. И какой итог? Высшая лига, экстралига, 
ВХЛ, а теперь на ведущих ролях в КХЛ. Насколько я знаю, во время работы в 
российских лигах Максим ни разу не получал отрицательных оценок от 
инспекторов. Более того, его признали на международном уровне: Сидоренко 
уже судит чемпионаты мира в элите и имеет шанс поехать на Олимпиаду в 
Южную Корею. Это говорит о том, что человек работает и думает головой, а не 
просто считает, сколько он сможет заработать. 
- Сейчас судьи не подходят после матчей и не спрашивают о своей работе?  
- Отсутствует профессионализм. Когда я работал судьей, в наши обязанности 
входило появиться на арене за два часа до матча. Час из этого времени нужно 
было посвятить разминке. Остальное время - ментальной подготовке к матчу. Я 
выходил на стартовое вбрасывание, и у меня уже был комбинезон мокрый от 
пота. Сейчас хорошо, если 5 процентов готовятся в таком ключе. Я вижу, как 
люди приходят и как разминаются. Это не то. 
Сейчас в нашем чемпионате мизер матчей, после которых инспектор может 
сказать: "Парни, все отлично. The best!" Претензии есть почти всегда. Но наши 
судьи эти претензии не воспринимают - они не прокручивают игру и свои 
действия после матчей. Через час после финальной сирены все забывают, что 
было на льду. Отработал - и забыл. Это неправильно. И к нормальной 
конструктивной критике они не прислушиваются. Такое чувство, что наши люди 
готовы воспринимать информацию только тогда, когда на них накричишь или 
обматеришь. 
Взять тот же детский хоккей - место, где судьи могут начинать учиться и 
совершенствоваться. Что происходит там? Очень часто люди появляются во 
дворце за 15-30 минут до начала матча. Они просто приходят и катаются. Вот 
такое отношение к своей работе! Пришел, покатался, заработал какие-то 
деньги - и скорее домой или по своим делам. Нет анализа! Какой тут анализ? "Я 
отработал". И самое страшное в том, что действующие арбитры не имеют 



 

 

никакого желания судить детский хоккей. А это нужно им в первую очередь для 
самосовершенствования. 
- Федерация может как-то повлиять на улучшение работы арбитров или дело 
только в них самих?  
- Какого-то единого решения этого вопроса прямо сейчас я не вижу. Наверное, 
тут нужно менять саму систему. Нужно понять, кто из судей действительно 
хочет развиваться и расти дальше. Если ты не хочешь судить - иди на все 
четыре стороны. Может, вообще лучше без судей играть, чем с такими 
судьями:). Пофигизм здесь неуместен. Но, считаю, для нашей страны три 
выращенных арбитра за 20 лет - это очень плохой результат. 
Еще один момент, о котором хочется поговорить - присвоение арбитрам 
категорий. Наверное, этот вопрос должно рассматривать Министерство спорта. 
Но сейчас получить высшую национальную категорию в хоккейном судействе 
проще простого - достаточно просто отсудить определенное количество матчей 
во внутреннем первенстве. Даже не нужно на международную арену выходить. 
Это в корне неправильно! У нас сейчас множество арбитров высшей 
национальной категории, а качество судейства какое? В свое время мне 
присвоили высшую категорию только после того, как я на четыре чемпионата 
мира съездил и получил назначение на Олимпиаду в Нагано. А сейчас просто 
смех. Зато все "великие арбитры". 
Не понимаю, почему сейчас квалифицированные специалисты должны 
выбивать себе место в судейские бригады (судьи при оштрафованных, судья-
регистратор и т.д. - Tribuna.com ) на матчи чемпионата Беларуси. Почему я, 
человек не с улицы, должен звонить и выпрашивать себе это место? Сейчас 
судей в бригады назначает Валерий Жук. На работу на матчи экстралиги 
претендует множество людей. Вопрос только кто претендует. В судейском 
коллективе появляются люди, которые никакого отношения к судейству не 
имеют - экс-тренеры, еще кто-то. Думаю, в бригады должны попадать люди, 
которые это заслужили - те судьи, которые в силу возраста или проблем со 
здоровьем не могут быть на льду. А не любой встречный. 
- Вы говорите, что развития судей нет, но на днях первая белорусская девушка-
арбитр получила назначение от ИИХФ.  
- Приятно, что Виталию Хамицевич заметили в Международной федерации 
хоккея. Значит, на нас все-таки обращают внимание. Но хотелось бы, чтобы 
для Беларуси приходили назначения не на матчи третьих лиг, а на игры 
высокого уровня. А Виталии я желаю только удачи, совершенствования и 
положительных отзывов. 
В последние годы судейским сектором ФХБ руководил Владимир Проскуров, 
однако пару месяцев назад он ушел на повышение, став спортивным 
директором Федерации хоккея. Вместо Проскурова главным судьей Беларуси 
стал Петр Амосов. 
- Я не могу критически оценивать работу гражданина Проскурова - не могу 
говорить, что при нем стало лучше или хуже, чем при его предшественнике. Но 
у меня тоже есть несколько не самых приятных историй, связанных с ним. 
В августе в Молодечно проходили сборы для арбитров и инспекторов, на 
которых нужно было сдать тестовые экзамены по теории. По итогам этих 
сборов от судейского корпуса был отцеплен только я. Каким-то образом, по 
мнению Проскурова, я это тестирование не прошел. Я воспитанный человек - 
не буду сейчас оправдываться или возникать по этому поводу. Позже 
Проскуров присылает мне на почту письмо с приглашением на пересдачу 
экзамена по теории. 



 

 

Я ему ответил, что в назначенный день прийти на пересдачу не могу из-за 
занятости на работе, и отметил дни, в которые могу посетить федерацию. На 
это мне Проскуров ответил, что в некоторые из означенных дней он будет в 
командировках, а после уходит в отпуск. Но затем, 8 сентября, я работал в 
бригаде на матче "Юность" - "Динамо-Молодечно" на "Чижовка-Арене". Не 
поверите, но инспектором встречи был Владимир Проскуров, который до этого 
написал мне про командировку. Я увидел его перед матчем - он прошел мимо, 
будто я столб какой-то. Как так? Человек мне пишет, что в командировке, а 
потом инспектирует матч на "Чижовка-Арене". Или у него командировка на 
"Чижовка-Арену"? Не понимаю 
В конце сентября работал во Дворце спорта в бригаде на матче "U-20". 
Проскуров присутствовал на игре, увидел меня - мы поздоровались. Но ни 
тогда, ни после той встречи на пересдачу тестирования в федерацию меня 
никто не приглашал. На мой взгляд, человек меня просто культурно убирает. 
- Зачем ему это надо?  
- Возможно, это какие-то старые обиды. У меня есть такое объяснение. Пять 
лет назад Александр Поляков (бывший глава судейского департамента КХЛ - 
Tribuna.com ) и Виктор Якушев (бывший главный инспектор КХЛ - Tribuna.com ) 
пригласили меня в Новогорск - на сборы инспекторов КХЛ. Кроме меня ждал 
этого приглашения Проскуров, но пригласили меня. Наверное, его это задело. 
- Чем закончились сборы?  
- Прошел их успешно. Сдал экзамены. Но тогда был момент, что в КХЛ не 
хотели брать инспекторами белорусов. И до сих пор у лиги такая позиция - не 
знаю, с чем это связано. Сейчас почти все матчи КХЛ инспектируют россияне. 
Разве что дальние выезды - в Финляндию и Словакию - обслуживаются 
тамошними специалистами. Я в КХЛ не получал назначений. Но даже 
приглашение на сборы было большой честью. 
- Понятно.  
- Была еще такая история с Проскуровым. На протяжении нескольких лет 
Владимир Николаевич инспектировал матчи МХЛ и ВХЛ. В итоге его отстранили 
от инспектирования из-за того, что параллельно он судил матчи в Беларуси и 
получил назначение на судейство чемпионата мира в одном из низших 
дивизионов. А это большое нарушение: действующий судья не может 
инспектировать матчи. Это закон судейства! 
А теперь смотрим, что происходит у нас. То же самое! Полевые судьи 
инспектируют матчи высшей лиги Беларуси (Максим Сидоренко, Владимир 
Наливайко и Андрей Шрубок обслуживают матчи "вышки" в качестве 
инспекторов - Tribuna.com). Арбитр не может инспектировать матчи. Это то же 
самое, что взять с улиц Минска любого Васю и привести инспектировать 
хоккейные матчи. Раньше такого не было, но все молчат, будто никто и не 
замечает. История повторяется - и вновь с подачи Проскурова. 
- Михаил Захаров в прошлом сезоне не раз жестко высказывался в адрес 
Проскурова.  
- Я не буду комментировать эти слова. Скажу одно: Михаил Михайлович 
Захаров не с пустого места стал 6-кратным чемпионом Беларуси. В хоккее этот 
человек разбирается, как бы к нему ни относились специалисты и болельщики. 
Думаю, неспроста Захаров это говорил. Ни один тренер экстралиги в 
разговорах со мной ни разу не сказал, что у нас в судействе все хорошо. Все 
чем-то недовольны. 
- Я попытаюсь защитить Проскурова: он в своей должности проработал пару 
лет и вряд ли успел что-то кардинально поменять.  



 

 

- Я не осуждаю и не обсуждаю его работу. Я привожу лишь факты. И если люди 
говорят, что плохо, значит, что-то есть.  
- В каких вы отношениях с Проскуровым?  
- Всегда у нас были хорошие отношения. Ни с кем из судейского корпуса у меня 
не было конфликтов. Сейчас я просто решил рассказать правду. А люди пускай 
оценивают. 
- А что скажете про Амосова?  
- Петр рос как судья. Он очень старался стать лучше - и претензий от 
инспекторов к нему было меньше с каждым матчем. Но я не могу понять, 
почему Амосова назначил один человек - Проскуров. Почему это решение не 
принимал весь судейский сектор коллегиально? 
Есть и еще один момент щепетильный. Насколько я знаю, Амосову пришло 
назначение на судейство чемпионата мира в одном из низших дивизионов. 
Вопрос: как он собирается совмещать работу в судейском секторе ФХБ и 
работу главного судьи на льду? Или ты работаешь там, или тут. 
Несмотря на отстранение от инспектирования матчей чемпионата Беларуси, 
Башмаков продолжает работать судьей видеоповторов на матчах минского 
"Динамо" - от создания лиги до теперешнего дня. 
- Судья видеоповторов - интересная работа?  
- Больше ответственная, чем интересная. Я несу ответственность за все 
спорные моменты, которые происходят на площадке. Моя задача - безотрывно 
наблюдать за матчем и видеть все. Четверо судей на льду могут и не заметить 
что-то - в этот момент должен помогать я. Мы постоянно с судьями на связи 
через рации. Пример? Шайба коснулась игрока, который находится на 
скамейке, и вернулась обратно. Судьи не заметили. Я должен им сообщить о 
необходимости остановки игры. 
- Вы за "Динамо" болеете?  
- Хороший вопрос :). Разумеется, во время работы я беспристрастен - судья 
должен убивать все симпатии к какой-либо команде во время игры. А когда 
"Динамо" играет на выезде, конечно, я болею за "зубров". Это все-таки наша 
родная команда. В то же время, у меня есть свои взгляды по поводу развития 
клуба. Я не вижу итога, для которого создавался этот проект. А создавался он 
для улучшения результатов сборной. И где это улучшение? Его нет. Нет 
прироста игроков для национальной команды, которая уже третий год 
болтается на дне элиты. "Динамо" остается коммерческим проектом, который 
интересен для болельщиков и который приносит результат. Но сборной 
Беларуси от этого не легче. После Костицыных, Грабовского и Калюжного у нас 
никто не вырос. 
И есть конкретный противоположный пример - клуб "Динамо" Рига. В Риге 
делается ставка на своих хоккеистов. Да, они на дне в КХЛ, но зато сборная 
Латвии уже уверенно входит в состав середняков мирового хоккея. А мы все 
увереннее идем к вылету из элиты. И есть ощущение, что если мы вылетим, то 
вернуться нам будет очень-очень сложно. 
- В чем крутость судейства?  
- Судья - такой же игрок на площадке. Мне нравилось быть в эпицентре этого. 
Начинал я с матчей КФК - ветераны играли. И безумно приятно было, когда 
после матча хоккеисты говорили: "Башмак отлично отсудил". Никто мне ни разу 
не сказал, что я урод и ужасно отработал. Это и подталкивало к 
совершенствованию. 
Я рос. Из второй лиги чемпионата России вырос сразу же до МХЛ. Вскоре 
начал получать назначения на чемпионаты мира в низших дивизионах. А на 
Олимпиаду я получил назначение из дивизиона "В" - невиданное событие ни 



 

 

тогда, ни сейчас. Но в Нагано я не поехал из-за трагедии. Честное слово: я 
лежал в Германии в госпитале, смотрел матчи и меня пробивало до пяток из-за 
того, что я лежу, а не там нахожусь. Меня убило то, что я рос, не было застоя - 
и вдруг все резко пропало. Мне до сих пор при встрече Миша Захаров говорит: 
"Паша, возвращайся в хоккей". Это смешно звучит, но такие слова приятны. И 
это говорит человек, которому я еще во время карьеры дважды выписывал 
матч-штрафы. 
- Когда вы работали судьей, вас пытались купить?  
- В России всякого хватало. В Казани во время одного из матчей в судейскую 
зарвались четверо братков: "Ну че, пацаны? Вы же знаете, какой должен быть 
счет?" А я в молодости занимался боксом - задиристым был, любил подраться. 
Сижу, значит, пью чай при братках этих. Потом встаю: "Ну так что? Стреляй. 
Чего стоишь?" Братки такого не ожидали и были, мягко говоря, удивлены. 
Посмотрели на нас - и ушли. Не был в Казани давно - хочется верить, что 
такого там больше нет. 
Раньше в России на судей наезжали часто - в Казани, в Магнитогорске, в 
Москве. Приходилось решать вопросы с помощью наглости. Братва наезжает - 
нельзя было давать заднюю. Если команда уступала по игре, к судьям не могло 
возникнуть каких-то вопросов. 
- А если бы выстрелили тогда в Казани?  
- Что тут поделаешь? Судьба. В Германии меня сбила машина - это 
предсказать было невозможно. Опять же судьба. И так везде в нашей жизни. Я 
понимаю, что интервью произведет определенный резонанс. Полностью 
понимаю ответственность. Но терпеть то, что происходит в нашем судействе, 
уже реально надоело.  

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/hockeyknyrko/1434716.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 17 октября 2017 

К заголовкам сообщений 
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Защитник "Авангарда" Егор Мартынов дисквалифицирован на одну 
встречу (Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2017) 
Спортивно-дисциплинарный комитет в связи с обращением комиссии по оценке 
судейства матчей Чемпионата КХЛ рассмотрел эпизоды матча "Авангард" - 
"Адмирал". 
На основании представленных материалов принято решение наложить на 
защитника "Авангарда" Егора Мартынова наказание по правилу 537 г (Удар 
клюшкой), а также дисквалифицировать его на один матч и подвергнуть 
денежному штрафу. 
Также подвергнут штрафу защитник "Адмирала" Шон Моррисон за удар 
клюшкой. 

https://www.championat.com/hockey/news-2929958-zaschitnik-avangarda-egor-
martynov-diskvalificirovan-na-odnu-vstrechu.html 

Похожие сообщения (10): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 октября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 17 октября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 17 октября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 октября 2017 

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/hockeyknyrko/1434716.html
http://belarushockey.com/rb/news_list/news204356/
https://www.championat.com/hockey/news-2929958-zaschitnik-avangarda-egor-martynov-diskvalificirovan-na-odnu-vstrechu.html
https://www.championat.com/hockey/news-2929958-zaschitnik-avangarda-egor-martynov-diskvalificirovan-na-odnu-vstrechu.html
http://allhockey.ru/news/show/304316-Egor_Martynov_iz_Avangarda_diskvalificirovan_na_odin_match
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/10/17/n_10703396.shtml
https://inforu.news/2017/10/17/n_10703396-shtml/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI790161_Zashhitnik_Avangarda_Martynov_diskvalificirovan_na_odin_match


 

 

• Profi-news.ru, Москва, 17 октября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 17 октября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 17 октября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 17 октября 2017 

• Р-Спорт, Москва, 17 октября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 17 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

Александр Кожевников: "Да Коста - рисковый актив, Чудинов - надежный" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 17 октября 2017) 
О последних трансферах в КХЛ - состоявшихся и не состоявшихся - двукратный 
олимпийский чемпион, один из самых авторитетных экспертов страны, для 
Russia-Hockey.ru  
- В НХЛ в ходе сезона трансферы идут один за одним, а в КХЛ за первые два 
месяца чемпионата состоялось лишь несколько сделок, самая громкая - между 
СКА и "Авангардом" с участием защитника Максима Чудинова. Почему такой 
дисбаланс?  
- Тут все понятно: в НХЛ собраны практически все лучшие игроки в мире, а в 
Европе рынок очень бедный. То есть за океаном есть масса вариантов для 
обменов, а у нас каждый мастер на вес золота. Что тут говорить, если в КХЛ в 
финале играют СКА и "Магнитка", причем у первых главную роль играют 
Ковальчук и Дацюк, которым на двоих за семьдесят лет, а у вторых - Мозякин и 
Зарипов, которым под восемьдесят.  
- Как оцените сделку с участием Чудинова?  
- Интересный ход для Омска. В СКА сегодня 11 защитников, с каждым днем 
растут молодые - например, Зуб и Рыков, поэтому Чудинов там, что 
называется, засиделся. В "Авангарде" же он способен перезапустить свою 
карьеру, стать лидером команды, взять хорошее игровое время, в том числе в 
большинстве.  
- Ходили слухи, что Омск усилит не оборону, а нападение - французом да 
Костой...  
- Два-три года назад в ЦСКА рядом с Радуловым француз выглядел очень ярко, 
но с тех пор много воды утекло. В последние сезоны да Коста один матч играл, 
три пропускал, вроде бы лечился. Очень рисковый актив...  
Да и вообще у Омска, на мой взгляд, дефицит именно атакующих защитников. 
Шведы в этом году пока только адаптируются к новой игровой системе, 
Медведев при всем к нему уважении все-таки скорее оборонительный 
защитник. Чудинов же с его отличным броском и нереализованными амбициями 
- это усиление.  
Кстати, вы загляните в таблицу лучших защитников-бомбардиров чемпионата. 
Херсли, Кронвалль, Гилрой, Ларсен - в четверке лучших россиян нет. Считаю, 
что по своему потенциалу именно Чудинов готов с этими иностранцами 
конкурировать.  
- А согласны с тем, что не нападение, а именно оборона "Авангарда" требовала 
первоочередного укрепления?  
- Не совсем согласен. На мой взгляд, тому составу, который сегодня есть у 
Омска, позавидуют 90 процентов всех клубов КХЛ, поэтому об усилении 
говорить не совсем скромно.  

https://profi-news.ru/sport/20171017/585951/
http://newstes.ru/2017/10/17/khl-diskvalificirovala-zaschitnika-avangarda-egora-martynova-na-odin-match.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31354977/
https://rsport.ria.ru/hockey/20171017/1127308721.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI790161_Zashhitnik_Avangarda_Martynov_diskvalificirovan_na_odin_match


 

 

Если же обсуждать по линиям, то в атаке "Авангарда" обостряют конкуренцию 
молодые - Михеев, Пьянов, Кошелев, тогда как в обороне мы этого не видели. 
Так что, думаю, все логично.  
- СКА уже в этом сезоне отдал в другие клубы Хохлачева, Дергачева, Чудинова. 
Чемпион рискует?  
- Нет, в Санкт-Петербурге отличная скамейка для запасных, там есть кому 
играть. Другое дело, что СКА показывает хороший пример тому же ЦСКА, в 
котором некоторые мастера, к сожалению, сидят в запасе. Мне очень нравится, 
скажем, защитник Марченко, но он, приехав из "Торонто", практически не 
играет.  
Считаю, что в такой ситуации нужно отдавать игрока в условную аренду - 
скажем, до декабрьского Юрьева дня. В том же "Спартаке" Марченко сегодня 
играл бы по 25 минут за матч и был бы готов претендовать на место в сборной. 
А так талантливый хоккеист просто теряет время.  
- Между тем, у родного для вас "Спартака" уже пять поражений подряд...  
- Да, переживаю за команду. Игра у "Спартака" есть, в матче с тем же СКА было 
три выхода "один на один". Но если нет мастеров, не будет и голов. Стоа, 
Лещенко, Хохлачев - эти форварды должны забивать, но, увы, не забивают. 
Проблема!  
Вообще я многого жду от ближайшего матча "Спартака" против "Авангарда". 
Красно-белые последние шесть дней отдыхали, тогда как у Омска на этом 
отрезке будет уже третий матч. Да, гостей усилит Чудинов, но в плане свежести 
все козыри на руках у "Спартака". Нам пора завершать черную серию!  

http://russia-
hockey.ru/articles/panarin/kozhevnikov_da_costa_riskovyi_aktiv_chudinov_nadezhny
i/ 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Олег Ли: "От Олимпиады со сборной Кореи отказался. Мечтаю сыграть за 
сборную России" (Russia-hockey.ru, Москва, 18 октября 2017) 
Второй бомбардир "Амура" в этом чемпионате КХЛ, 26-летний автор 
шестиматчевой результативной серии стал гостем Russia-Hockey.ru  
С БЫВАЛЬЦЕВЫМ, ЛИТОВЧЕНКО И ЗОГОРНОЙ ОТЛИЧНАЯ "ХИМИЯ"  
- Олег, к встрече с "Югрой" вы подходите с пятью голами и 11 передачами, 
набранными в 22 играх чемпионата. То есть входите в тридцатку лучших 
бомбардиров чемпионата и уже побили свой прошлогодний результат - 4 
шайбы и 8 передач. Как объяснить вот такой сезон прорыва?  
- Хотел бы поблагодарить партнеров по звену - Алексея Бывальцева, с которым 
мы понимаем друг друга с полуслова, а также Томаша Зогорну и Славу 
Литовченко, игравшего с нами до травмы. Также самые добрые слова хочу 
сказать в адрес тренерского штаба Андрея Мартемьянова, который доверяет 
нашей тройке, дает время в большинстве. Мы в свою очередь стараемся 
реализовать свои шансы - и помогать команде.  
- Бывальцев с 20 очками (7+13) - и вовсе лучший бомбардир "Амура" в этом 
сезоне...  
- У нас с Алексеем отличная "химия", плюс отлично вписался в наше звено 
Томаш. Как итог - удается создавать много голевых моментов, но это заслуга и 
защитников, и вратарей, и всей команды.  

http://russia-hockey.ru/articles/panarin/kozhevnikov_da_costa_riskovyi_aktiv_chudinov_nadezhnyi/
http://russia-hockey.ru/articles/panarin/kozhevnikov_da_costa_riskovyi_aktiv_chudinov_nadezhnyi/
http://russia-hockey.ru/articles/panarin/kozhevnikov_da_costa_riskovyi_aktiv_chudinov_nadezhnyi/
https://www.championat.com/hockey/news-2929574-kozhevnikov-chudinov-gotov-konkurirovat-s-luchshimi-bombardirami-zaschitnikami-khl.html


 

 

- С такой результативностью вы с Бывальцевым можете рассчитывать на вызов 
в сборную России на этап Евротура?  
- Любой российский хоккеист в КХЛ мечтает сыграть за свою сборную, и мы - не 
исключение. Другое дело, что в олимпийский сезон новичков в национальной 
команде, наверное, будет не много, время для просмотров проходит. Но мы 
надежды не теряем.  
БЫЛ УДИВЛЕН, КОГДА НА ПУТИ В ЭЛИТУ КОРЕЯ ПРОШЛА КАЗАХСТАН  
- Между тем - к вопросу об Олимпиаде-2018 в Пхенчхане - у вас корейские 
корни...  
- Намек понял. Не так давно на меня выходили представители сборной Кореи, 
поднимали вопрос о возможности моей поездки в их сборную на домашнюю 
для этой страны Олимпиады.  
- Вот это интересно! Чем ответили?  
- Несколько лет играю за Хабаровск - город, который стал для меня уже своим. 
Поэтому, несмотря на корейские корни, хотел бы представлять Россию, да и 
нет никакого желания считаться в КХЛ легионером.  
В общем приглашение не принял, хотя благодарен представителям Кореи за 
интерес и персональное внимание.  
- Удивились, когда весной корейская сборная пробилась в элитный дивизион 
чемпионата мира по хоккею?  
- Да, вот это был большой сюрприз. Корейцы играли на чемпионате мира в 
дивизионе 1 А в Киеве и сумели пройти не только Украину, но и сильную 
сборную Казахстана. Это, конечно, сенсация.  
- Знаете кого-то из игроков корейской команды?  
- Слышал, что там много натурализованных канадцев. Играют в агрессивный, 
вертикальный, может быть, чуть упрощенный хоккей - под руководством 
североамериканского специалиста.  
ПЕРЕСТАЛИ МУДРИТЬ, ИГРАЕМ ПРОЩЕ И АГРЕССИВНЕЙ  
- Согласитесь с тем, что в последнее время в такой хоккей играет и "Амур"?  
- Пожалуй, да. Мы очень неплохо начали чемпионат, одержали несколько 
громких побед во время рекордной гостевой серии из восьми матчей. А потом 
вернулись в Хабаровск - и начали мудрить, дома обидно потеряв приличное 
количество очков.  
После этого тренеры попросили нас играть проще и агрессивней, более 
нацеленно на ворота. И как только вместо лишней передачи стали делать 
бросок, результат пришел. В итоге понемногу наверстываем упущенное.  
- Как объяснить то, что "Амур" впервые в своей истории становится не 
домашней командой, а гостевой, где вы начинаете набирать большее 
количество очков?  
- Может быть, мы не сразу адаптировались к маленькой площадке "Платинум 
Арены", повторюсь, где-то играли слишком эффектно и сложно, чего канадский 
формат льда не терпит. В то же время наши соперники, наоборот, работали 
просто, быстро уходили в контратаку, сразу бросали по воротам.  
Мы много обсуждали этот момент с руководством, с тренерским штабом. 
Исправили свои ошибки и вернулись в гонку за путевками в плей-офф. 
Руководство нам объясняет, что в год 60-летия хабаровского хоккея мы 
обязаны решать задачу, этого же требуют и наши болельщики, весь 
Хабаровский край. Команда заряжена, будем прибавлять, особенно дома.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/li_ot_olimpiady_otkazalsa_mechtau_o_sbornoi_rossii/ 

К заголовкам сообщений 
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Теему Хартикайнен: Я бы не сказал, что в КХЛ нет конкуренции (Советский 
спорт, Москва, 17 октября 2017) 
Эксклюзивное интервью с нападающим "Салавата Юлаева". 
Нападающий "Салавата Юлаева" Теему Хартикайнен в эксклюзивном интервью 
"Советскому спорту" - о победных сериях СКА и "Йокерита", мечтах об 
Олимпиаде, работе с Эрккой Вестерлундом, причинах неудачной игры уфимцев 
в защите и многом другом. 
- Вы хорошо провели последние игры против СКА и "Йокерита", но, тем не 
менее, проиграли в обоих случаях. Почему в Хельсинки не удалось забить?  
 - У нас были отличные моменты по ходу первого периода, но вратарь 
соперника (Райан Запольски - Прим. ред.) был очень хорош. Кроме того, 
"Йокерит" здорово сыграл в обороне, особенно в те моменты, когда мы 
разыгрывали большинство.  
- Можно ли сказать, что эта команда строит свою игру от обороны?  
 - Я думаю, да. При этом у "Йокерита" есть отличные игроки в линии атаки, но в 
первую очередь эта команда стремится действовать без ошибок в своей зоне. 
- "Йокерит" одержал 14 побед подряд - это фантастический результат. Вы 
понимаете, в чем причина успеха "шутов"?  
 - Случай с победными сериями СКА и "Йокерита" - это как снежный ком, 
который начинает катиться вниз. Ты выигрываешь одну игру, потом вторую, 
третью и так далее по накатанной. Каждая следующая победа дается тебе 
проще, потому что с хорошими результатами к игрокам приходит уверенность. 
В этом сезоне для "Йокерита" все складывается здорово: у них отличные 
вратари, хорошая линия атаки, опытный тренерский штаб, и все это дает 
результат. 
- Но в прошлом году с тем же тренером они с трудом попали в плей-офф. Что 
изменилось?  
 - Трудно сказать. Да, в прошлом сезоне у них были сложности с попаданием в 
плей-офф, но там они на равных бились с ЦСКА. Сейчас "Йокерит" в топе, 
однако все еще может поменяться. Я не хочу сказать, что они могут не попасть 
в восьмерку, просто до игр на вылет еще очень много времени. 
- Глядя на победные серии СКА и "Йокерита", многие эксперты сделали вывод, 
что в КХЛ нет конкуренции. Вы согласны с этим?  
 - Я бы не стал говорить так категорично. В КХЛ любая команда может обыграть 
кого угодно, и подтверждение этому мы видим практически в каждом игровом 
дне. Да, разница в качестве игроков между топами и командами из нижней 
части таблицы довольно большая, но, наверное, так и должно быть в лиге, где 
играют почти три десятка клубов.  
- Вы знакомы лично с тренером "Йокерита" Юккой Ялоненом?  
 - Да, под его руководством я сыграл один или два турнира в сборной 
Финляндии. 
- Что вы можете сказать о его тренерских качествах?  
 - Мне тяжело рассуждать на эту тему, поскольку мы пересекались довольно 
давно - это было восемь лет назад. С тех пор многое могло поменяться. 
- Вы в курсе, что по окончании этого сезона Ялонен сменит Лаури Марьямяки 
на посту главного тренера сборной Финляндии?  
 - Да, я знаю об этом. Ялонен работал в национальной команде и ранее. Он 
выигрывал чемпионат мира в 2011-м и бронзовые медали Олимпийских игр. 
Это очень опытный специалист. 
- Как вы думаете, Суоми станет сильнее под его руководством?  
 - Сборная Финляндии и сейчас выступает хорошо. На последнем чемпионате 
мира мы были в полуфинале. Я считаю, что многое зависит от того, какие 



 

 

игроки приезжают в сборную на крупные турниры. Бывает так, что лидеры 
получают травмы или их команды проходят далеко в плей-офф НХЛ. В таких 
условиях национальной команде становится сложнее добиваться высоких 
результатов. 
- Можно ли сказать, что главная ваша цель на данный момент - попадание в 
состав сборной на Олимпийские игры-2018?  
 - Да, безусловно, это одна из важнейших задач для меня, помимо успешного 
выступления за "Салават Юлаев". 
- Вы общались с Лаури Марьямяки по поводу ваших перспектив?  
 - Да, мы встретились с ним в Хельсинки и немного пообщались о сборной. Он 
знает, что в прошлом сезоне я получил травму, поэтому не стал вызывать меня 
на чемпионат мира, дав мне возможность полностью восстановиться и вернуть 
свою лучшую форму. Что касается моих перспектив в сборной, - будущее 
покажет. 
- Ждете вызова на ближайший этап Евротура?  
 - Да, очень надеюсь, что меня вызовут, и я смогу помочь сборной. 
- В межсезонье в "Салавате" сменился тренер. Как вам играется под 
руководством Эркки Вестерлунда?  
 - Замечательно. Вестерлунд - великолепный тренер, под его руководством я 
играл в национальной команде, поэтому был знаком с требованиями, которые 
он предъявляет к игрокам. 
- Говорят, что он помешан на тактике.  
 - Да, мы очень много работаем над тактикой. Последние пару сезонов тренеры 
уделяли не такое большое внимание тактическим аспектам. Можно сказать, что 
сейчас мы растем и становимся лучше в этом плане.  
Куляш тоже отомстит Вестерлунду? Как "Салават" создает себе личных врагов 
в КХЛ  
- А что можете сказать о его мотивационных навыках?  
 - О, в этом плане он тоже очень хорош! В нужный момент он всегда может 
завести команду. 
- Можете сравнить тренерский стиль Вестерлунда с манерой Игоря Захаркина?  
 - У этих тренеров разные подходы к работе. Эррка уделяет больше времени 
индивидуальной работе с игроками, Захаркин же делал ставку на построение 
командных взаимодействий. Как я уже говорил, Вестерлунд чуть больше 
внимания уделяет тактике. Но это нормально, у каждого тренера свои методы. 
- Когда Захаркин возглавлял "Салават", команду часто критиковали за 
некачественную игру в защите. Но, как мы видим, и с новым тренером в 
обороне вы действуете не всегда уверенно. Почему?  
 - В прошлом году у нас было очень много травм, в том числе, в линии обороны. 
Мы проигрывали, теряли уверенность в себе и так и не смогли обрести ее до 
конца сезона. Сейчас команда постоянно работает над тем, чтобы улучшить 
действия в защите. На это нужно время. Но если вы посмотрите на последние 
результаты, то увидите, что мы уже гораздо лучше играем в обороне. Даже в 
проигранных встречах со СКА и "Йокеритом" "Салават" смотрелся довольно 
неплохо. 
- В прошлом году вы играли центрального нападающего, а сейчас вернулись на 
фланг. На какой позиции вам самому удобнее играть?  
 - Всю карьеру я провел на месте крайнего нападающего. Да, в прошлом сезоне 
я провел около 30 игр в центре, но это был эксперимент. Моя родная позиция 
на фланге и там играть мне гораздо удобнее. 
- Как вам играется в звене с Умарком и Кемппайненом?  



 

 

 - Я думаю, что у нас сложилась неплохая химия. Мне нравится играть с этими 
партнерами, мы забиваем достаточно много голов, создаем моменты. Надеюсь, 
будем продолжать в том же духе. 
- В прошлом сезоне вы играли с Кириллом Капризовым. Что можете сказать о 
нем?  
 - Он очень хорош! Жаль, что его купил ЦСКА, с ним наша атака была бы 
гораздо мощнее.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1004459-teemu-hartikajnen-ja-by-ne-skazal-
chto-v-khl-net-konkurencii 

К заголовкам сообщений 

С ними можно и рекорд СКА побить. Раскрыт секрет побед "Йокерита" 
(Чемпионат.com, Москва, 17 октября 2017) 
Увидев фото девушек из группы поддержки "Йокерита", вы поймете, почему 
финны выиграли уже 14 матчей подряд. 
"Йокерит" одержал 14 побед подряд, уже многократно перекрыв рекорд клуба, 
установленный в сезоне-2004/05. В текущем сезоне "шуты" потерпели лишь два 
поражения - от СКА и московского "Динамо". Сегодня команде Юкки Ялонена 
предстоит встретиться с лидером Востока, который накануне выиграл в Санкт-
Петербурге. Но непросто будет "Ак Барсу" в Хельсинки, ведь у "Йокерита" 
помимо крепкого коллектива есть еще и мощная группа поддержки. Разве кто-
то может устоять перед такими красавицами? 
"Jokerit Ice Girls" - ледовая группа поддержки финской команды из КХЛ. 
Прекрасные фигуристки не только очищают в паузах лед, но и очаровывают 
посетителей "Хартвалл-Арены". 
Дома "Йокерит" в этом сезоне еще никому не проигрывал, так что "Ак Барсу", 
вероятно, будет даже тяжелее, чем в Северной столице. К тому же голкипер 
финской команды Райан Запольски не пропускает почти 195 минут - 
фантастический показатель. 
Успехи подопечных Ялонена не остались незамеченными на родине. Средняя 
посещаемость домашних матчей "Йокерита" в этом сезоне составляет 9899 
человек (при вместимости 13 349), что является третьим показателем в лиге 
после СКА и минского "Динамо". Несомненно, присутствие на арене "Ice Girls" 
лишь заставляет зрителей возвращаться на хоккей. 
За пределами "Хартвалл-Арены" девушки также прекрасны. Отличные фигуры, 
пронзительные взгляды и пленительные улыбки. Покорительницы сердец 
хоккейных фанатов! Вы еще не начали болеть за "Йокерит"? 

https://www.championat.com/hockey/article-282796-gruppa-podderzhki-finskogo-
jokerita-foto.html 

К заголовкам сообщений 

"Йокерит": организованная серость (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 
октября 2017) 
Треть юбилейного, десятого регулярного чемпионата КХЛ уже позади. 
Фанфары в этой ситуации явно лишние, но за громогласными (притом 
совершенно справедливыми и даже праведными) воплями об убитой интриге 
незаслуженно мало внимания уделяется финскому локальному феномену. 
Выходит, действительно "западная" олигархия владеет умами в конкретный 
хоккейно-исторический момент. А как же "Йокерит"? Со СКА все понятно - у 
питерцев теперь даже удаления отменяют. Но ЦСКА пока не второй (если 
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судить по набранным очкам, отбросив "географию"), вторые как раз "джокеры". 
А все внимание - все равно "армейским" командам. 
Меж тем, "шуты" тихой сапой подбираются к результату "Авангарда" по числу 
побед подряд. Тому самому, 18-матчевомому, который недавно побил СКА. 14 
побед кряду, 3 подряд "сухих" матча - красота, да и только.  
И рассуждения про "да они там пообыгрывали не пойми кого" не прокатят. 4:0 с 
ЦСКА - не хотите? А 2:0 с "Салаватом"? А победа в овертайме над 
"Локомотивом", когда тот еще и не думал сыпаться при Кудашове? То-то же.  
"Йокерит" занимает свое место вполне заслуженно. Единственная 
преференция - финны провели на пару матче меньше "средней температуры по 
больнице". Да и то - не факт, что это такая уж и преференция. Длинные 
перерывы тоже не всегда на пользу. К тому же "Йокерит", как и все, уже не раз 
"марафонил" в текущем сезоне. 
Так в чем же сила "джокеров"? Уж точно не в правде. Что стоит признать - так 
это то, что финская команда действует чрезвычайно сбалансировано. И 
танцует, как и принято, от обороны. На сей момент "шуты" пропустили меньше 
всех в КХЛ. А по "забойности" финны на восьмом месте. Другими словами, при 
самой надежной в лиге обороне "Йокерит" не скатился в "капканостроение" и 
откровенный примитивизм в атаке. Это - фундамент успеха. 
О выстроенности системы говорят и спецбригады. Лучшее большинство (здесь 
идет спор со СКА - разница меньше двух процентов, отрыв от третьего место 
больше пяти процентов), третье по надежности меньшинство - без наличия 
четких наработок достичь такого результата было бы невозможно. 
Кстати, о системе. Юкка Ялонен производит впечатление самого спокойствия. 
Бурчит что-то на пресс-конференциях - да и ладно. Как в свое время Хейккиля и 
Матикайнен. Только от первого, несмотря на несомненно высочайшие 
результаты с "Локомотивом" и "Магниткой", игроки откровенно уставали. А 
второй вместе со своим последним из двух проектов в КХЛ играл в нечто 
напоминающее водное поло и рассуждал о мифическом улучшении игры. 
Ялонен не впадает в крайности. И, складывается ощущение, что он изучил 
ошибки коллег. Да и свои тоже - он ведь провалился со СКА в сезоне 2013/14, 
вылетев на стадии второго кубкового раунда.  
Совершенно понятно, что игроки знают свой маневр, они вписаны в схемы. Но 
степень свободы, видимо, чуть выше, чем обычно это бывает при финских 
тренерах. Когда есть разумный симбиоз хоккейного творчества и умения 
"отпахать" и дотерпеть - остановить такую команду крайне сложно. И супер-
звездного состава может не хватить - доказано и проверено матчем с ЦСКА. 
Увеличение степени свободы позволило раскрыться Толванену - молодое 
дарование штампует очки сериями, на его счету в среднем больше одного очка 
за матч. Еще выделяются Норман, Енсен и О'Нилл. Но по большому счету, и 
это важнейший момент, угрозы можно ждать почти от каждого. Это тоже 
немаловажный фактор успеха. "Сухарные" подвиги Заполски? Так это тоже не 
мега звездный вратарь по меркам даже "вне НХЛ". Речь скорее не о его 
индивидуальном мастерстве, а о качестве ороны. Другими словами, нельзя 
сказать, что "Йокерит" берет свое за счет индивидуального мастерства. Скорее 
- за счет организованности и довольно высокого среднего уровня 
исполнителей.  
В прошлом сезоне, когда "Йокерит" еле-еле вполз в плей-офф, команду 
справедливо обвиняли в мягкотелости. Сейчас от нее не осталось и следа. 
Культура игры на пятаке вполне сопоставима с оной применительно к 
любимому многими "рельсовому" хоккею. 



 

 

 "Джокеры" научились удивлять - могут застать врасплох как нетривиальными 
ходами, так традиционной финской "роботизированностью". 
"Им просто повезло, почти нет травм" - такая философская сказочка походит 
скорее на зависть и отговорки. Отсутствие повального травматизма - следствие 
качественной работы летом и текущих мероприятий, связанных с 
физподготовкой. Высокая степень реализации моментов - следствие 
уверенности в своих силах, помноженной на знание игроками маневров. 
И все же, рассуждая о финских стахановских успехах, нельзя не упомянуть об 
эфемерном аспекте. А именно - отношении соперников. Прошлый сезон для 
финской команды можно назвать провальным - серии поражений, частые 
"влеты" уступающим в классе соперникам, редкие сюрпризные победы над 
грандами... Не было стабильности. Ялонен сделал выводы, менеджеры точечно 
усилили состав (почти все приобретения сыграли в плюс - разве что у Ландина 
пока "по нулям", но это дело поправимое), команда заиграла.  
От "Йокерита" совершенно точно не ждали такой прыти. Теперь - все 
настраиваются. Да поздно - у финской команды откровенно "пошла жара". И 
мало кто сможет остановить "шутов". Разве что только СКА 21 октября - ведь 
именно питерцам "шуты" единственный раз проиграли в основное время, да 
еще и ничего не забив. 
Вывод прост - никакого волшебства и сверх удачи в истории финского 
восхождения нет. Работа тренерами над ошибками, точечное усиление да 
отсутствие высоких ожиданий - вот и весь нехитрый набор. Может быть, 
конечно, играет роль и фактор "крякнем, ухнем и покажем себя более богатым 
клубам КХЛ". Тем более если на следующий год "Йокерит" возглавит 
Марьямяки - из этой команды надо будет бежать. 
Самое интересное - "Йокерит" не показывает сверхъяркой игры. Зачастую 
смотрится менее активно даже чем середняки. А выигрывает - тихой сапой да 
за счет симбиоза системы и импровизации. Этакая "организованная серость". И 
"серость" в данном случае - не желание поддеть, а скорее своеобразный, но 
комплимент.  

http://allhockey.ru/article/show/304249-Yokerit_organizovannaya_serost 

К заголовкам сообщений 

Успех "Йокерита" - фикция! Раскрываем секрет победной серии финского 
клуба (Советский спорт, Москва, 17 октября 2017) 
Победа над "Ак Барсом" (3:1) стала для команды Ялонена уже 15-й кряду. Но 
утверждать, что финны сильнее соперников - не совсем справедливо. 
Победа над "Ак Барсом" (3:1) стала для команды Ялонена уже 15-й кряду. Но 
утверждать, что финны сильнее соперников - не совсем справедливо. 
Все мы так увлеклись победным 20-матчевым маршем СКА по чемпионату КХЛ, 
что успехи северного соседа армейцев некоторое время оставались в тени. 
Но вот питерцы пару раз споткнулись, упуская победы в овертайме. И "Йокерит" 
сразу вышел на первый план. Ведь в данный момент именно финны имеют 
полное право именоваться "королями осени". 
В сентябре и октябре они одержали уже 15 побед кряду. Причем, все - в 
игровое время. Успех команды Юкки Ялонена был не слишком заметен, потому 
что его команда провела на старте меньше матчей. Но по так называемым 
"потерянным очкам" финны не уступают СКА. В пассиве у них всего два 
поражения - от питерцев и московских динамовцев. 
В последних же встречах своего осеннего марафона "Йокерит" выглядит просто 
хладнокровным и безжалостным "убийцей" своих оппонентов, сродни своему 
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голливудскому тезке Джокеру. До встречи с "Ак Барсом", финны в трех 
поединках кряду не позволяли распечатать свои ворота, победив "Салават", 
"Ладу" и "Трактор" с общим счетом 9:0. Ранее, так же всухую был повержен и 
ЦСКА - 4:0. 
Тут, конечно, грех не вспомнить поговорку, что "яблоня от яблони не далеко 
падает". Поскольку СКА и "Йокерит", так сказать, клубы-побратимы. Их роднит 
общее руководство, которое во многом и обеспечивает успех стабильным 
финансированием. 
Однако если армейцы все же делают ставку на игроков сборной России, то в 
составе "шутов" верховодят вовсе не хоккеисты команды Суоми. Их ворота 
блестяще защищает американец Заполски. В обороне особенно активен его 
земляк - бывший спартаковец Гилрой. И только в атаке обращает на себя 
внимание доморощенный вундеркинд Толванен. Остальные бомбардиры - 
также легионеры. Американец О Нилл, датчане Енсен и Регин, швед Норман. 
"Йокерит" идет совершенно другим путем комплектования команды. При том, 
что Ялонен в свое время поработал и в СКА. 
Пока специалисты ищут причину столь мощного старта финского клуба, я 
предлагаю свой вариант объяснения этого феномена. Или, как минимум, 
одного из мощных слагаемых их успеха. 
У "Йокерита" на старте чемпионата был просто идеальный календарь. Самая 
долгая серия (когда матчи идут через день) у финнов длилась всего четыре 
поединка! Кстати, пришлась она на август, и именно в ней "шуты" и потерпели 
два своих пока единственных поражения. 
А уж начиная с сентября, "Йокерит" ни разу не выматывался до изнеможения, 
как многие другие клубы КХЛ. Максимум - три матча через день. И такой 
щадящий режим просто не мог не сказаться на результатах весьма добротной 
команды. 
Не раз приходилось слышать, что все в равных условиях и календарь мало на 
что влияет... По-моему, это лукавство! Потому что тяжелый календарь на 
старте с перелетами из города в город - это всегда игра на фоне усталости. А, 
значит, с микротравмами и не долеченными до конца недомоганиями. Что уже 
приводит к более тяжелым проблемам, игроки начинают выпадать из состава, 
летят наигранные связки... И, глядишь, команда выбраться из этой "ямы" уже 
так и не может. 
Так что справедливо аплодируя "Йокериту" сейчас, я бы все же дождался конца 
ноября - начала декабря, когда финскому клубу предстоит противостоять 
соперникам в более жестком режиме. Сможет ли он и тогда радовать своих 
фанатов победами? 
Пока же не стал исключением и нынешний поединок с "Ак Барсом". "Йокерит" 
проводил второй матч дома. Казанцы - уже пятый на выезде через день, 
изрядно потрепанные битвами со СКА, "Локомотивом", московским "Динамо" и 
"Торпедо". 
Понятно, что функциональное состояние у соперников разное. И это 
проявилось уже в первом периоде. Гостям явно не хватало свежести. "Барсы" 
быстро схватили удаление и позволили хозяевам его реализовать. Отличился 
вновь Гилрой - это уже пятая шайба Мэтью в большинстве. 
Второй гол финны забили, когда добротные защитники "Ак Барса" также явно 
не успели на пятачке за более шустрыми оппонентами и позволили после 
отскока расстрелять Гарипова. 
После того, как "джокеры" продолжили доминировать и во втором периоде, 
главной интригой матча стал вопрос - продлит ли и вратарь "Йокерита" свою 
"сухую" серию? Этого ему не позволил Секач. Хотя еще больше тут виновата 



 

 

оборона финнов, которая словно разъехалась перед казанцем на пятачке. Итак, 
"сухая" серия Заполски завершилась с результатом 245 минут 36 секунд. 
Но на исход матча это не повлияло. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1004597-uspeh-jokerita-fikcija-raskryvaem-
sekret-pobednoj-serii-finskogo-kluba 

К заголовкам сообщений 

В СКА происходит что-то невероятное. Объяснения нет, но для КХЛ 
только лучше (Советский спорт, Москва, 17 октября 2017) 
Команда Олега Знарка всю домашнюю серию внезапно близка к поражениям. 
Даже "Нефтехимик" серьезно потрепал. 
Резервы СКА даже круче, чем кажется  
Приезд в Петербург Андрея Назарова после того как этот тренер поработал в 
СКА - беспроигрышный вариант. Скучного сценария не может быть. Особенно 
на этот раз, когда у петербуржцев вдруг случились два поражения в трех 
матчах за пять дней. Хотя, если искать позитив, можно повернуть иначе: СКА 
набирает очки в каждом матче сезона. Все-таки и "Сочи", и "Ак Барс" победили 
только в овертаймах. 
Назаров продолжает трепать СКА и тоже побеждает - отлично звучит. Злой СКА 
разносит "Нефтехимик" в районе 6-7-8-9:1, как это уже бывало со многими 
соперниками действующего чемпиона. Даже если нижнекамцы сражаются до 
последнего или значительную часть матча на равных, выходит ярко. Особенно 
после анонса Назарова, что в Петербург едет ослабленный соперник уровня 
ВХЛ. 
Вообще сейчас даже сложно представить, что когда-то в СКА работал Андрей 
Назаров, что когда-то в петербургской команде были далекие от сборной 
России люди и тут могли отставить тренера после неудачного начала сезона. 
Теперь в СКА в ротацию попадают, например, Андрей Зубарев, Александр 
Барабанов и Максим Карпов. В КХЛ нет возможности мерить состав, например, 
уровнем Лиги чемпионов, как в футболе, но это точно он. 
И это СКА уже раздал многих по другим клубам. И речь не только про колонию 
в "Спартаке" или Максима Чудинова в "Авангарде". Петербуржцы отпускают 
еще и тех, кто не пробился в основной состав. Например, 21-летний форвард 
Иван Ларичев играл только за "СКА-Неву" в ВХЛ, на прошлой неделе подписал 
контракт с "Сочи" и забил два гола в первых двух матчах КХЛ в жизни. В 
петербургской системе есть мощные резервы. И их даже больше, чем кажется 
после взгляда на основной состав.  
По поводу глубины скамейки Олег Знарок прозрачно намекнул на конкурентов 
из ЦСКА. "У нас не самая большая лавка. При этом мы еще другим командам 
своих игроков отдаем", - тут еще и отсыл к московским командировкам 
заметных ребят в Высшую лигу. 
Внутри основного состава после второго поражения тренеры СКА решили 
любопытно передвинуть центральных: чуть ли не впервые за полтора сезона 
Павел Дацюк в протоколе не в первом звене. Там Николай Прохоркин, а 
капитан - рядом с Никитой Гусевым и Сергеем Калининым на третьем этаже 
стартовой клубной картинки. 
Пропустили первыми, после ответного гола соперник забил еще - пока это 
продолжение неприятной домашней серии. Она одна из самых длинных в 
сезоне, пять игр подряд. И в ней столько проблем, сколько не было давно: в 
сумме за старт нового регулярного чемпионата и за прошлогодний плей-офф 
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не набралось такого количества сложных игр, тем более в настолько 
лаконичном отрезке. 
Впервые в сезоне СКА пропустил, играя в большинстве. Это как раз вторая 
шайба "Нефтехимика", которая вогнала петербуржцев обратно в ступор вместо 
всплеска.  
Бывало, СКА пропускал первым, а потом разрывал. Теперь вообще ничего 
похожего. В статистике привычное преимущество армейцев по броскам в створ, 
по выигранным вбрасываниям. Вменяемо объяснить проблемы сложно. 
Например, Егор Яковлев, который утром катался с травмированными и вечером 
пришел в студию местного телеканала экспертом, говорил разве что про 
прибавку в силе духа. 
Даже когда у СКА получалось создавать моменты в атаке, срабатывал фактор 
бывшего вратаря. В Петербурге часто голкиперы, которые не стали здесь 
основными, феерят за другие команды. Недавний пример - Дмитрий Шикин, 
который участвовал за "Сочи" в первом поражении СКА. Илья Ежов тоже много 
выручал и несколько раз спасал. 
Идеальный пас Вячеслава Войнова из своего круга вбрасывания точно на 
чужую синюю, ускорение Евгения Кетова и шикарный обыгрыш вратаря - так 
СКА все-таки сравнял. А Виктор Тихонов добиванием за пять минут до конца 
принес петербуржцам победу. Он же добавил в пустые четвертую за 18 секунд 
до сирены и через десять помог СКА забить пятую снова в ворота с голкипером. 
Было очень похоже, что Тихонов успел сделать хет-трик, болельщики даже 
бросили на лед пару десятков кепок. Но это был все-таки гол Сергея Калинина. 
А счет на последней минуте перестал отражать сложность игры. 
Самое ценное: перед суперматчем с "Йокеритом", который выиграл 15 подряд и 
сравнялся с петербуржцами по потерянным очкам, у обоих лидеров будет по 
паузе с выходным. К неожиданно центральной игре осени и СКА, и финны 
приходят после побед. 
Что именно происходит в СКА, почему домашняя серия получается такой 
сложно, объяснить сходу нереально. Но для КХЛ это только плюс: в играх 
самой зрелищной команды лиги снова есть интрига.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1004613-v-ska-proishodit-chto-to-
neverojatnoe-ob-jasnenija-net-no-dlja-khl-tolko-luchshe 

К заголовкам сообщений 

СКА надоели сенсации. "Йокерит" ждет (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 17 октября 2017) 
Армейцы Петербурга победили "Нефтехимик" (5:2). Уже в субботу они 
встретятся с "Йокеритом", выигравшим во вторник 15-й раз кряду.  
"Сочи" оказал нашей лиге большую услугу. Если зверя можно ранить - значит 
можно его и убить. Все вдруг поняли, что петербургский монстр - и не монстр 
вовсе. Классная команда, кто бы спорил, но играть-то с ней можно.  
Харийс Витолиньш на утренней раскатке признавался, что таких матчей, как с 
"Ак Барсом", СКА, не хватает. Что ж, теперь их определенно станет больше. 
"Нефтехимик" лишь укрепит всех во мнении, что проигрывать армейцам еще до 
матча, как это часто бывало по ходу их рекордной победной серии, - дело 
гиблое. И что неустанной работой вполне можно компенсировать разрыв в 
мастерстве. Даже если "ты в ж...пе", как говорил Андрей Назаров после победы 
над московским "Динамо", сетуя на травмы трех основных игроков. И заявлял, 
что нижнекамцы едут в Санкт-Петербург клубом ВХЛ.  
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На самом-то деле - он не так уж далек от истины. Глядя на состав 
"Нефтехимика", невозможно не умиляться. Не сплошь "ноунеймы", конечно, но 
обыватель многие фамилии услышит едва ли не впервые. Да и опыта "вышки" у 
парней Назарова хватает. Некоторые именно оттуда и пришли. И всего три 
человека - из полевых - старше 1991 года рождения. Девять человек 1994-го и 
моложе. Весьма необычно.  
Назарова не назовешь маститым тренером, в звездном окружении ему трудно 
ужиться, но ему точно не откажешь в умении мотивировать игроков, "выбивая 
из них высшую лигу". Та легендарная запись речи Андрея Викторовича из 
раздевалки в период его работы в "Барысе" здорово его характеризует. Как 
рассказывал Пахрудин Гимбатов, поработавший с ним в "Северстали", главный 
тренер нижнекамцев идеально видит роль игрока. Словно сканер.  
- Он заставлял меня драться и пользоваться габаритами, - признавался 
Гимбатов. - А я хотел роль "игровичка". И где я в итоге оказался? К нему стоит 
прислушиваться. Он плохого не посоветует и не пожелает. И использует твои 
лучшие качества по максимуму. "Три травмы - и мы в ..." Огненный Назаров 
после победы над "Динамо" 
Стоит признать, что "Нефтехимик" - идеальная команда для Назарова. Команда 
ролевиков. Которым он и находит оптимальные роли, заставляя работать на 
полную катушку. У нижнекамцев прекрасное соотношение удалений - 
соперников штрафуют намного чаще. Потому что банда у него 
дисциплинированная и никогда не выключает ног.  
Конечно, глядя на "волков", трудно получить эстетическое наслаждение. Полет 
мысли тоже не наблюдается. Хоккей очень простой. Много игры под воротами. 
Очень много - единоборств. Но с имеющимся материалом только так и можно 
добиваться результата. Результат этот говорит сам за себя: "Нефтехимик" в 
семи очках от лидера "Востока" "Ак Барса". При несопоставимом составе. Зато 
приятно смотреть на то, как Назаров работает на лавке. Как четко действует на 
сменах.  
Ну не может ни один игрок нижнекамцев исполнить такую передачу, какую 
исполнил Вячеслав Войнов, выводя Евгения Кетова "1 в 0". Копать могут. 
Ковырять. Вот и копают и ковыряют. Заковыривают. Затащить СКА в овертайм 
"Нефтехимик" мог. Но выдержать предложенные темп, уровень агрессии и 
объем катания на протяжении 60 минут трудновато. А забить больше 
мастерства не хватило, хотя можно было.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-nadoeli-sensacii-yokerit-zhdet-
1323134/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 17 октября 2017 

• Спорт экспресс, Москва, 18 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Витязь" и "Сибирь" больше не хотят играть в плей-офф? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 октября 2017) 
По итогам игрового дня в понедельник можно констатировать, что два клуба 
находятся в крутом пике, и непонятно, как из него выходить. У "Сибири" и 
"Витязя" уже длительные серии поражений, и самое печальное, что все 
неудачи выглядят закономерно. Подольский клуб проиграл даже в Тольятти, 
где любая команда просто обязана брать очки. Кажется, что сочтены дни в 
команде двух финских легионеров. Ни Яакко Риссанен, ни Ессе Манкинен не 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-nadoeli-sensacii-yokerit-zhdet-1323134/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-nadoeli-sensacii-yokerit-zhdet-1323134/
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1276:khvatit-overtajmov-ska-odolel-neftekhimik-dvazhdy-ustupaya-v-schete-tikhonov-oformil-dubl&catid=8&Itemid=437


 

 

показали себя во время выездной серии. Не исключено, что они не доработают 
в клубе до начала домашних матчей. 
Но очень большие вопросы и к российским игрокам. В прошлом году Валерий 
Белов сумел объединить всех общей целью, попытался сломать настроение 
игроков, которые рано заканчивали сезон, и тренер рассчитывал, что хоккеисты 
и сами приложат все усилия для попадания в плей-офф. Но чтобы уничтожить 
менталитет неудачников, одного года мало. Вспоминаю, что летом, когда 
руководство ставило амбициозные задачи (первый раунд плей-офф надо 
проходить), Максим Афиногенов говорил, что и в восьмерку попасть будет 
трудно. Он-то оценивал шансы из раздевалки и, видимо, чувствовал, что игроки 
настроены иначе. 
Клубу надо бы не финнов уволить, а человек 15, но... Конкуренции в России 
нет, и если убрать 15 человек, которые хотят только получать деньги и не 
отрабатывать их, не найдешь и трех, которые бы их заменили. Про "Сибирь", 
которая ужасно смотрелась в последних играх, говорить лишний раз не 
хочется. Непонятно, как Павел Зубов что-то сможет поменять, ведь он и 
прививал такой стиль команде все лето. 
ПЕРЕХОД  
У Андрея Назарова все жестко. Роман Граборенко, которого очень сильно 
нахваливали в начале сезона, как-то резко сдал и прекратил выполнять то, что 
требовалось на льду. Это тренер долго терпел. Ключевой момент, после 
которого Назаров мог бы запретить легионеру приходить на стадион, матч с 
"Северсталью", когда от защитника убежал Виталий Вишневский. Видимо, в 
Нижнекамске будут искать легионера в оборону, так как скамейка у Назарова не 
слишком длинная и он сам признает, что потеря трех игроков превращает его 
команду в клуб НХЛ. 
Смешно и то, что Граборенко вообще не был без работы не единой минуты и 
перешел в "Куньлунь". Непонятно как человек, который не прошел в состав в 
Нижнекамске, поможет китайской команде, где как раз оборонительная линия 
укомплектована достойно. 
ХОРВАТ В РОССИИ  
"Витязь" в ближайшие дни может подписать контракт с Борной Рендуличем. 
Нападающий из Хорватии провел три сезона в Северной Америке, выступал в 
системе "Колорадо" и "Ванкувера" и провел в НХЛ 15 матчей. Мало? Но Борна 
не был задрафтован, так что на самом деле он достиг многого. Этим летом он 
понял, что выше АХЛ подняться нельзя, да и "Ванкувер" на него не 
рассчитывал, и форвард вернулся в Европу, подписав контракт с "Пеликанс". 
Начал сезон он достаточно неплохо. В 14 матчах забросил 5 шайб и сделал 3 
передачи, а подольскому клубу нужны исполнители, которые бы умели 
реализовывать моменты. В общем, логика "Витязя" ясна, видимо, в ближайшее 
время будут и другие изменения в составе. 
ВИКЛУНД ВОЗВРАЩАЕТСЯ  
В Ханты-Мансийске продолжают удивлять. Отказавшись от иностранного 
защитника, клуб пригласил нового легионера. Могли бы и обоих сохранить - 
лимит позволяет. Так бы хоть конкуренция была. Швед Тобиас Виклунд 
известен нам очень хорошо. Он в КХЛ с 2013 года, провел весьма неплохие 
сезоны в "Автомобилисте", "Ладе", а в последнем чемпионате был старателен в 
"Куньлуне". Удивительно, но летом он так и не смог найти себе команду и, 
получается, до середины октября готовился самостоятельно. 
Что делал? Принял участие в марафоне и пробежал 43 километра, катался на 
велосипеде по Франции. То есть проблем со здоровьем нет - ждал 
приглашения. Но никто не звал по каким-то причинам, и лишь "Югра" обратила 



 

 

внимание на хоккеиста. Странно и очень странно. При этом про игровые 
качества Виклунда ничего плохого сказать не могу. Он не самый габаритный 
защитник, но весьма исполнительный и дисциплинированный, как многие 
шведы.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vityaz-i-sibir-bolshe-ne-hotyat-igrat-v-
pley-off-1322808/ 

К заголовкам сообщений 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

ФХРБ не будет обсуждать запрет игрокам КХЛ выступать за сборную 
Белоруссии (ТАСС, Москва, 17 октября 2017) 
Исполком Федерации хоккея Белоруссии (ФХРБ) не будет обсуждать вопрос о 
запрете выступления за сборную Белоруссии и в чемпионате страны игроков из 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), Высшей хоккейной лиги (ВХЛ) и 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), которые ранее написали в ФХРБ письма с 
просьбой не привлекать их в национальные команды страны. Об этом ТАСС 
сообщил генеральный секретарь федерации Ярослав Завгородний. 
Ранее СМИ сообщили, что тренерский совет ФХРБ рассмотрит вопрос запрета 
выступления для написавших письма игроков, которые сделали это, чтобы не 
считаться легионерами в матчах открытых чемпионатов российских лиг. Среди 
более десятка белорусских игроков такие письма написали Никита Комаров 
("Динамо", Москва), Алексей Угаров ("Северсталь"), Павел Карнаухов (ЦСКА). 
"Вопрос обсуждался на тренерском совете, и было принято решение, что это 
преждевременная мера. Тренерский совет федерации предложил не принимать 
это предложение, и этот вопрос не будет выноситься на повестку исполкома 
ФХРБ", - сказал Завгородний. 
По словам генерального секретаря, хоккеисты, написавшие такие письма, 
должны осознавать последствия от сделанного ими выбора. "Игроки в 
возрасте, в котором можно выступать в МХЛ, чтобы не считаться легионерами, 
не приезжают в юниорскую и молодежную сборные Белоруссии. В дальнейшем 
проходит пять-шесть лет, когда они не могут трудоустроиться в КХЛ и ВХЛ, они 
возвращаются на родину. Нужно, чтобы они понимали меру ответственности", - 
отметил он. 
ФХРБ продолжает вести переговоры с КХЛ по тому, чтобы в дальнейшем 
белорусские хоккеисты не считались легионерами в чемпионате лиги. "Мы 
ведем постоянный диалог, есть определенные шаги. Какие, пока не могу 
сказать - работа в этом направлении ведется. По сути, она не прекращалась 
последние три года", - сказал Завгородний.  

http://tass.ru/sport/4652143 

Похожие сообщения (2): 

• События дня (inforu.news), Москва, 17 октября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 17 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "КРС Хэйлунцзян" Михаил Кравец: Китайцам нравится 
хоккей (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 октября 
2017) 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vityaz-i-sibir-bolshe-ne-hotyat-igrat-v-pley-off-1322808/
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https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/10/17/n_10701602.shtml


 

 

Петербургский тренер Михаил Кравец был приглашен поднимать хоккей в 
Китае и возглавил китайский клуб ВХЛ "КРС Хэйлунцзян". 
 - Вы возглавили команду только 30 августа. Как восприняли такое предложение 
из Китая?  
 - Воспринял положительно. Мне нравится работать на должности главного 
тренера. Конечно, были некоторые трудности, а именно - нехватка игроков в 
команде. Но руководство пошло навстречу, и мы смогли пригласить нескольких 
хоккеистов на усиление игры.  
 - Не страшно было брать команду, созданную с чистого листа?  
 - Нет, потому что у меня уже был такой опыт работы с новыми командами. 
Например, в МХЛ, когда создавались "Серебряные Львы". В КХЛ то же самое - 
мы с Вячеславом Буцаевым и Алексеем Гусаровым работали с нуля в Сочи. То 
есть для меня, в принципе, привычно. Конечно, тяжело, но это ведь наша 
любимая работа.  
 - Для вас такая работа - вызов?  
 - Конечно, хочется доказать свою состоятельность, что я могу работать 
главным тренером.  
 - Непросто сделать команду из такого интернационального коллектива - 
россияне, китайцы, североамериканцы?  
 - У нас очень хороший тренерский штаб, все ребята очень хорошо помогают. 
Многие знают английский, один - китайский. В клубе собрался серьезный 
коллектив - начиная от тренерского штаба и заканчивая администраторами. Все 
работают с удовольствием и выкладываются на двести процентов, чтобы 
только улучшить игру команды.  
 - Как оцените уровень китайских игроков?  
 - Например, есть игрок № 67 - Ян Ху, забивает и вообще играет достойно. Еще 
несколько хоккеистов подбираются к его уровню. Это в основном китайско-
канадские игроки, которые прошли школу в Северной Америке. А с самими 
китайцами потяжелее. Но есть очень старательные ребята, и, я думаю, они 
прибавят.  
 - С главной командой "Куньлунь Ред Стар" и Майком Кинэном поддерживаете 
отношения?  
 - Мы общались с Кинэном несколько раз, на связи с его помощником Игорем 
Кравчуком. Так что взаимопонимание есть. Но у них сложная ситуация - также 
требуют результат, поэтому стараемся играть своими силами.  
 - Харбин находится недалеко от России, поэтому давно считается хоккейным 
городом. Вы уже почувствовали это?  
 - В 1985 году мы с командой СКА ездили играть в Харбин со сборной Китая, 
тогда уже приходили люди на стадион. И сейчас, судя по тому, сколько людей 
собирается на трибунах, китайцам нравится игра. И мы с командой будем 
стараться подтвердить звание хоккейного города.  
 - Вам самому лично в Китае нравится?  
 - Все хорошо, комфортно. Единственное, так много работы, что мы с 
тренерским штабом видим только гостиницу и арену. Игры то дома, то на 
выезде. Пока посмотреть какие-то национальные достопримечательности 
времени нет совсем. Конечно, город очень поменялся по сравнению с 1985 
годом - небоскребы, все очень красиво. Большой город, серьезная 
инфраструктура. Так что хорошо здесь.  

http://www.sportsdaily.ru/articles/glavnyj-trener-krs-xejlunczzyan-mixail-kravecz-
kitajczam-nravitsya-xokkej 

К заголовкам сообщений 
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Главный тренер "Ценг Тоу" Алексей Акифьев: Предложение из 
Поднебесной принял с удовольствием Хоккей. Назначение (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 октября 2017) 
Вторую китайскую команду ВХЛ также возглавляет человек, тесно связанный с 
Санкт-Петербургом - Алексей Акифьев отыграл в СКА пять лет. В 2015 году он 
начал свою тренерскую карьеру в тюменском "Рубине". В этом сезоне Акифьеву 
поступило необычное предложение от нового клуба "Ценг Тоу". 
 - Неожиданное продолжение вашей тренерской карьеры?  
 - Да, никто не ожидал. Я лично сам не ожидал. Но думать было некогда, и 
решение нужно было принимать в течение часа-двух после предложения. Я 
решил сразу же, потому что успел отдохнуть и соскучился по работе, по хоккею. 
Принял предложение с удовольствием. А там уже... главное - ввязаться в драку.  
 - Команду ведь набирали не вы?  
 - Набирали Алексей Попов и Вячеслав Курочкин. Я возглавил команду только 
за две недели до начала чемпионата. Поэтому хочу выразить им благодарность 
- собрали хороших ребят, внесли большую лепту. Потом мы добавили еще 
двух-трех человек. Сейчас будем думать еще об усилении. С ребятами, 
которые были, поработали две недели над "физикой" и психологией и пошли в 
бой.  
 - Какие вам задачи поставили - попасть в плей-офф, наиграть китайских 
игроков?  
 - Команда только-только образуется, поэтому о задачах говорить рано. Все 
появится по ходу чемпионата. Люди видят, что игроки стараются, есть победы, 
но и без поражений тоже никак. У нас не возрастная команда, многие даже в 
ВХЛ не играли. Пытаемся привить ребятам мужской, терпеливый хоккей.  
 - В заявке на матч только три китайских игрока.  
 - Не получается их заявлять, потому что в составе нет 18-летних. Хочется 
выигрывать, и результат довлеет. Но стараемся все равно вводить китайских 
хоккеистов, чтобы они пообтерлись, посидели на лавочке, сыграли две-три 
смены - а потом все больше и больше. Для них это первый опыт.  
 - Перспективы у них какие-то есть?  
 - Есть хорошие ребята. На тренировках стараются, выкладываются. По работе 
претензий нет. Единственное, когда на площадке накал, они теряются, ведь 
еще не участвовали в таких играх.  
 - Дениса Ячменева брали как ветерана, лидера?  
 - Он у нас как дядька-наставник. Самый старший, опытный игрок в команде. 
Капитан - ведет за собой дружину. К нему прислушиваются, потому что 
прекрасно понимают, что человек с опытом, выигрывал медали и кубки, играл в 
КХЛ.  
 - Команда базируется в городе Цзилинь. Расскажите немного о нем.  
 - В городе больше миллиона жителей, в самой провинции, которая находится 
на севере Китая, - четыре с половиной миллиона. Хороший, красивый город, по 
нашим меркам - большой, по китайским - маленький. Все условия созданы, 
дворец спорта и база - шикарные.  
 - Была информация, что на первых ваших матчах собирался аншлаг.  
 - Было 4600 зрителей, но дворец настолько большой, что не сказать, что был 
аншлаг. Хотя было приятно, что так много народу пришло. Про команду пишут в 
газетах, ее показывают по телевидению, так что будем надеяться, что 
болельщиков станет еще больше.  
 - Другую китайскую команду ВХЛ - "КРС Хэйлунцзян" - тренирует Михаил 
Кравец. Поговорили уже про судьбы китайского хоккея?  



 

 

 - Мы с ним встречались на игре, пообщались. Ситуация в наших командах 
схожая. Ребята стараются, тоже есть китайские хоккеисты, кто-то попадает в 
состав, кто-то - нет. Так что идет рабочий процесс, игры одна за другой. 
Единственное, перелеты длинные, тяжелые. Только приезжаем с выезда, как 
нужно быстро восстановиться и начинать домашнюю серию. Сложно, но мы 
стараемся.  

http://www.sportsdaily.ru/articles/glavnyj-trener-czeng-tou-aleksej-akifev-
predlozhenie-iz-podnebesnoj-prinyal-s-udovolstviem 

К заголовкам сообщений 

 
Разное 

В столице Башкирии пройдет Кубок ветеранов КХЛ (ИА Башинформ, Уфа, 
17 октября 2017) 
Объединенная федерация хоккея Башкирии совместно с хоккейным клубом 
"Салават Юлаев" проведет очередной ветеранский турнир, посвященный 
победе команды "Салават Юлаев" в чемпионате России сезона 2007-2008.  
В Кубке примут участие ветераны четырех команд, входящие в КХЛ: "Салават 
Юлаев" (Уфа), "Автомобилист" (Екатеринбург), "Ак Барс" (Казань), "Трактор" 
(Челябинск).  
Кубок ветеранов пройдет с 20 по 22 октября в уфимском Дворце спорта.  

http://www.bashinform.ru/news/1062875-v-stolitse-bashkirii-proydet-kubok-
veteranov-kkhl/ 

Похожие сообщения (3): 

• 123ru.net, Москва, 17 октября 2017 

• Gorodskoyportal.ru/ufa, Уфа, 17 октября 2017 

• Новости Приволжского федерального округа (prfo.ru), Нижний Новгород, 
17 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Появились подробности предстоящего международного хоккейного матча 
на льду Амура (ИА Амур.инфо (amur.info), Благовещенск, 17 октября 2017) 
В 2018 году международный хоккейный матч на льду Амура пройдет в тот же 
день, что и в 2017-м, - 14 января. Такие спортивные встречи будут проходить 
ежегодно - об этом договорились представители России и Китая. Теперь же 
появились некоторые подробности предстоящего матча.  
К ак сообщает пресс-служба министерства по физической культуре и спорту 
Амурской области, уже утверждена эмблема мероприятия, а также согласован 
формат встречи. Матч будет состоять из двух игр: детские команды (хоккеисты 
2008-2009 годов рождения) сыграют один 15-минутный период, затем взрослые 
хоккеисты встретятся в формате "три периода по 15 минут". 
Точное место проведения матча пока не определено, его предстоит 
согласовать с пограничными службами обеих стран. Известно, что 
международная встреча начнется в 14:00 (13:00 по пекинскому времени). 
Как сообщало Амур.инфо, первый в истории международный хоккейный матч 
на льду реки Амур прошел 14 января 2017 года. Игра завершилась победой 
амурчан со счетом 4:3.  

http://www.amur.info/news/2017/10/17/130960 

К заголовкам сообщений 
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